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КХЛ как организация 
 

КХЛ убивает ради дружбы с Китаем (Sports.ru/tribuna) 
28 марта 2018 года из второй лиги мира были выпровожены два отечественных 
хоккейных клуба - "Югра" и "Лада".  

перейти к статье 

Сколько стоят "умные" шайбы КХЛ и почему на них жалуются игроки 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Лига планирует провести баллистические испытания. 

перейти к статье 

Буре: матч сборной на "Газпром Арене" - лучшая реклама российского 
хоккея (ТАСС) 
Матч на футбольной "Газпром Арене" между сборными России и Финляндии 
является лучшей рекламой для российского хоккея. 

перейти к статье 

Плющев: матч Кубка Первого канала на футбольном стадионе снова 
войдет в историю (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал новость, что 
матчи Кубка Первого канала между сборными России и Финляндии, а также 
чемпионата КХЛ СКА - ЦСКА пройдут 15 и 19 декабря на футбольном стадионе 
"Зенита" в Санкт-Петербурге 

перейти к статье 

Матч сборной России по хоккею на футбольном стадионе говорит о 
любви к спорту в стране Александр Гуськов (Интерфакс) 
Александр Гуськов ожидает, что матч Россия - Финляндия на футбольном 
стадионе "Газпром Арена" пройдет на высоком уровне. 

перейти к статье 

И снова классика. Хоккейная сборная России сыграет при 70 тысячах 
зрителей (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Декабрьский матч Кубка Первого канала Россия - Финляндия, а затем и встреча 
СКА - ЦСКА пройдут в Петербурге на домашнем стадионе "Зенита" - "Газпром-
Арене".  

перейти к статье 

Рылов: хоккеистам "Спартака" на "ЦСКА-Арене" играть комфортнее, чем в 
Мытищах (ТАСС) 
Красно-белые вынужденно переехали на арену в Мытищи из-за занятости 
домашней площадки 

перейти к статье 



 

 

Когда у "Спартака" будет своя арена? Знарок и Ко вынуждены играть в 
Мытищах (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
После возрождения в КХЛ красно-белые базировались на четырех различных 
аренах и в итоге осели в "Парке Легенд", которую с прошлого сезона оккупировал 
ЦСКА. 

перейти к статье 

Смит-Пелли: мне все нравится в КХЛ, всегда хотелось побывать в Китае и 
России (Чемпионат.com) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Деванте Смит-Пелли поделился 
впечатлениями от матча с уфимским "Салаватом Юлаевым", проигранного со 
счетом 0:1. 

перейти к статье 

Матч "Салават" - "Куньлунь" стал 7-м в истории КХЛ, когда оба клуба 
обошлись без удалений (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между "Салаватом Юлаевым" и "Куньлунем" 
стал седьмым в истории турнира, когда оба клуба обошлись без удалений, 
сообщает КХЛ.  

перейти к статье 

"Сибирь" - "Ак Барс": Зарипов набрал 600-е очко за казанцев (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В матче регулярного чемпионата КХЛ "Сибирь" на домашней площадке 
потерпела поражение от "Ак Барса" (1:4). 

перейти к статье 

Вратарь "Ак Барса" является одним из лидеров в голосовании "Матча 
Звезд КХЛ" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Тимур Билялов пока третий в рейтинге.  

перейти к статье 

Покупка билетов на Матч всех звезд КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
В нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги Матч всех звезд с участием 
сильнейших игроков пройдет в Москве.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

8 игроков КХЛ с именем, которые не могут забить первый гол в сезоне 
(Чемпионат.com) 
Чьи-то безголевые серии тянутся еще с прошлого сезона. 

перейти к статье 

ЦСКА не хватило двух быстрых голов. Чемпион дожал "Витязь" лишь в 
овертайме (Советский спорт) 
"Ак Барс" со своим блистательным капитаном Данисом Зариповым продолжает 
сокрушать соперников, лидер снайперской гонки чемпионата Никита Сошников 
помог "Салавату Юлаеву" одержать победу после двух гостевых поражений, а 
"Спартак" в Мытищах одолел в буллитной перестрелке "Локомотив".  

перейти к статье 



 

 

Знарок не упустил победу. "Спартак" снова победил "Локомотив", на этот 
раз - в Мытищах (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Красно-белые едва не отдали победу, позволив ярославцам отыграться с 1:3. Но 
завоевали ее вновь в буллитной перестрелке.  

перейти к статье 

Коллекционирует обувь, не нужен клубу Ковальчука. Швед, за которым 
охотятся топ-клубы КХЛ (Sport24.ru) 
Кто такой Марио Кемпе.  

перейти к статье 

Андрей Николишин: попилить бюджет и разбежаться - это не ко мне (Р-
Спорт) 
О том, что он за человек, очень хорошо объясняет один его поступок.  

перейти к статье 

У "Авангарда" нет второго вратаря. Кто заменит Судницина? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Основной вариант - Эмиль Гарипов. 

перейти к статье 

Гуськов: ситуация в "Тракторе" зависит от игроков, к ним есть огромные 
вопросы (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов 
прокомментировал текущую ситуацию в челябинском "Тракторе".  

перейти к статье 

Кожевников: может быть, "Трактору" уже нужно готовиться к следующему 
сезону (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил перспективы 
"Трактора" в текущем регулярном чемпионате. 

перейти к статье 

"Важно не какого цвета твоя кожа, а как ты играешь". Герой чемпионского 
"Вашингтона" приехал в КХЛ (Sport24.ru) 
Интервью Деванте Смит-Пелли - об Овечкине, Кубке Стэнли, политике и 
расизме. 

перейти к статье 

Чем Алексей Кудашов похож на Станислава Черчесова (Life.ru) 
СКА - это донор сборных России 

перейти к статье 

Данила Галенюк: Поехал поздравлять Ткачева, а по арене объявили, что 
забил я (Советский спорт) 
Защитник СКА забросил свою первую шайбу в КХЛ.  

перейти к статье  

Лукашенко - о белорусском хоккее: все время даем бой. А результат - 
поражение (Чемпионат.com) 
Президент Беларуси Александр Лукашенко на совещании с представителями 
спортивных федераций поделился мнением о развитии белорусского хоккея в 
свете выступления минского "Динамо" в чемпионате КХЛ. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ выделила главного героя матча "Барыс" - "Автомобилист" (Sports.kz) 
Официальный сайт КХЛ выбрал главного героя встречи между астанинским 
"Барысом" с екатеринбургским "Автомобилистом", отметив так же быструю 
реализацию численного преимущества форвардом сборной Казахстана 
Найджелом Доусом, сообщает Sports.kz.  

перейти к статье 

При Майке Пелино игроки стали лучше выполнять тренерские задания 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
Нападающий ярославского "Локомотива" Степан Санников - о поражении от 
московского "Спартака" в серии буллитов и новом главном тренере команды 

перейти к статье 

Игорь Руденков: "В cентябре попал в ямку, но все еще впереди" (Russia-
hockey.ru) 
Капитан золотой сборной России на Универсиаде-2019, вице-капитан "Амура" - о 
предстоящем турне по интернациональному маршруту Уфа - Нурсултан - 
Хельсинки, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Обзор дня: Российский форвард штурмовал НХЛ, живя в Америке с 14 
лет. Теперь он не нужен даже в фарм-клубе (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Марио Кемпе отказал "Авангарду" и СКА. Он продолжит карьеру в ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Марио Кемпе выставленный "Лос-Анджелес Кингз" на драфт 
отказов Национальной хоккейной лиги, продолжит карьеру в ЦСКА. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Клубы МХЛ проведут акцию в поддержку голкипера юниорской сборной 
Казахстана (Sports.kz) 
У голкипера клуба МХЛ "Снежные Барсы" и юниорской сборной Казахстана 
Вилена Прокофьева обнаружили саркому Юинга (рак костей).  

перейти к статье 

Егор Манин: "Хочется, чтобы вся наша команда была лучше" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru)) 
В среду, 20 ноября, в Хоккейном городе прошла вторая подряд встреча двух 
лидеров Западной конференции: "Локо" и СКА-1946.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени и места 
проведения матчей (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Вратарь "Бирюсы" Надежда Морозова - лучший спортсмен Красноярского 
края (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Перед началом матча Высшей хоккейной лиги между "Соколом" и "Югрой" на 
льду..  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Угадай факты о хоккее и выиграй билеты на матчи КХЛ (Чемпионат.com) 
"Чемпионат" и Hankook дают возможность выиграть билеты на матчи 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги. Как? 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Матч Кубка Первого канала Россия - Финляндия пройдет на "Газпром 
Арене" (ТАСС) 
Встреча пройдет 15 декабря, начало - 16:00 мск 

перейти к статье 

Вместимость "Газпром Арены" на матче сборных России и Финляндии 
составит 68 тыс. зрителей (ТАСС) 
Встреча пройдет в рамках Кубка Первого канала 15 декабря 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

 
"И тут я сказал: "Братан, ты должен научить меня этому финту!" 
Разговариваем с Андреем Свечниковым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Корреспондент "Матч ТВ" в Чикаго после игры с "Каролиной" (2:4) встретился и 
поговорил с замечательным российским нападающим Андреем Свечниковым, 
который в 19 лет уже ставит на уши лигу и забивает голы-шедевры.  

перейти к статье 

Александр Овечкин: "Кубок мира - обычный турнир. Хочу на Олимпиаду". 
Эксклюзивное интервью (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Эксклюзивное интервью суперзвезды "Вашингтона" и сборной России 
Александра Овечкина - об Олимпиаде в Пекине и Кубке мира, рекорде Уэйна 
Гретцки и лидерстве "Кэпиталз" в НХЛ.  

перейти к статье 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Разное 
 



 

 

"Трактор" бесплатно раздал пригласительные на места для фанатов, 
объявивших бойкот клубу (Znak.com) 
Хоккейный клуб "Трактор" заполнил фанатский сектор "А" с помощью бесплатных 
пригласительных, которые раздавали всем желающим.  

перейти к статье 

Хоккей - дорогой вид спорта? Академия хоккея "Ак Барс" это опровергает 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
И открывает дорогу в большой спорт детям из малоимущих семей. 

перейти к статье 

Суд отклонил жалобу "Спартака" на увеличение штрафа за применение 
"Ждуна" (Р-Спорт) 
Суд по интеллектуальным правам (СИП) в среду отклонил кассационную жалобу 
АНО "Народная команда - хоккейный клуб "Спартак" на увеличение 
нижестоящим судом в 77 раз суммы взысканной с клуба компенсации за 
незаконное использование произведения с условным наименованием "Ждун". 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ убивает ради дружбы с Китаем (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 ноября 
2019) 
28 марта 2018 года из второй лиги мира были выпровожены два отечественных 
хоккейных клуба - "Югра" и "Лада". Руководство лиги ссылается на так 
называемый "комплексный анализ потенциала клубов", да только анализом 
здесь и не пахнет - так, к примеру, праведный гнев КХЛ обошел стороной 
"Адмирал", на счету которого катастрофические долги, а в руководстве 
откровенный бардак. 
И если у "Югры" объективно не было никаких коммерческих перспектив в лиге, 
причем не по вине команды или игроков - это закономерное стечение 
обстоятельств, то "Лада" - совсем другое дело. 
"Лада" подарила отечественному хоккею Василия Кошечкина - олимпийского 
чемпиона, одного из самых выдающихся русских голкиперов - Илью Брызгалова 
и большое количество других именитых игроков. Выходцы из "Лады" - Сергей 
Андронов, Юрий Петров, Александр Черников борются за Кубок Гагарина и в 
настоящее время. Только вот клуб, из которого они вышли, сначала перестал 
претендовать на сам Кубок, а после его и вовсе "попросили" из КХЛ. 
В прошлом наставник "Лады", заслуженный тренер России Петр Ильич Воробьев 
дал свою оценку решению Совета директоров лиги об исключении тольяттинской 
команды из КХЛ: 
- Плохо отношусь к исключению "Лады" из КХЛ. До этого убрали Новокузнецк, 
еще раньше - Воскресенск, а ведь это тоже город, откуда вышло много великих 
игроков. Теперь убьют хоккей в Тольятти, - заметил Воробьев. - Я в свое время 
уходил из Тольятти из-за того, что там дворца не было. Потом рассказывали, как 
после моего ухода перспективных ребят из школы разобрали другие команды. В 
мое время в финал региона выходили три команды юношей, а через три года не 
вышла ни одна. До сих пор воспитанников тольяттинского хоккея можно найти в 
любой команде: Петров, Черников, Вася Кошечкин, Брызгалов, Дима Воробьев. 
Панин до сих пор "шурует". Тот же Сергей Андронов делал первые шаги при мне. 
Сейчас эти ребята - чемпионы мира и олимпийские чемпионы. Грустно, что 
"Лады" не будет в КХЛ. 
Подобным образом, годом ранее, был уничтожен новокузнецкий "Металлург" - 
клуб, что в течении четверти века выступал в элите отечественного хоккей, клуб, 
воспитанниками которого были Сергей Бобровский, Илья Сорокин, Дмитрий 
Орлов, Сергей Зиновьев, Кирилл Капризов и Иван Телегин.  
Голкипер сборной России и выходец из новокузнецкой школы Сергей Бобровский 
высказал свое мнению по поводу исключения клуба из КХЛ: 
- Исключение "Металлурга" из КХЛ - ужасная новость. Разрушать легче, чем 
строить. 
Клуб после исключения из лиги никак не может оправиться - "Кузня" не стала 
фаворитом ВХЛ, как предполагали многие, посещаемость так и падает от игры к 
игре. Если раньше зритель приходил смотреть на Павла Дацюка и Илью 
Ковальчука, то теперь смотреть хоккей "на одной ноге" никто не горит желанием. 
Сегодня только слепой не видит связи между понижением российских клубов и 
вступлением в лигу китайских команд. Причем интерес КХЛ здесь отнюдь не 
спортивный, но политический, и об этом мы поговорим далее. 
Китай в российских лигах.  



 

 

Поразительно насколько интенсивной и агрессивной оказалась интеграция 
Континентальной хоккейной лигой Китая в отечественный хоккей. "Куньлунь Ред 
Стар" стал участником чемпионата КХЛ в 2016 году - тогда в ходе своего летнего 
визита Владимир Путин подписал соответствующий договор. Прошел всего лишь 
год, а в российской системе соревнований представлены уже четыре клуба из 
Поднебесной. 
В Молодежной хоккейной лиге - "Куньлунь Ред Стар Хэйлунцзян (Юниор)", в ВХЛ 
- "Куньлунь Ред Стар Хэйлунцзян" - фарм-клуб, выступающий в Восточной 
конференции Континентальной хоккейной лиги основного китайского клуба, и 
"Ценг Тоу", в КХЛ же - "Куньлунь Ред Стар". 
Появление в Высшей хоккейной лиге клуба "Ценг Тоу" - событие 
знаменательное, так как присутствие лишь "Куньлуня" и его дочерних 
образований больше похоже на забаву, чем на серьезное сотрудничество с 
Китаем в хоккее. 
Но не все так гладко, как может показаться на первый взгляд. Китайский хоккей - 
не совсем китайский. Так исторически сложилось, что тот же баскетбол в Китае 
гораздо популярнее хоккея, который занимает не первое, да и не второе место в 
сердцах китайских любителей спорта. Это, прежде всего, влияет на командный 
состав и количество зрителей - так, в том же "Куньлуне" китайских игроков всего 
треть, а матчи то и дело устанавливают антирекорды по посещаемости. 
Заставляют задуматься о резонности исключения из КХЛ пользующейся 
популярностью "Лады", трибуны на матчах которой никогда не пустовали, не 
правда ли? 
И несмотря на то, что Китай своим присутствием в лигах дает нашему хоккею 
немного, если не сказать ничего, китайским клубам делается большое 
количество уступок - на многие вещи буквально закрываются глаза: на плохо 
организованные трансляции матчей из Китая, на пустые трибуны и, откровенно 
говоря, не впечатляющие спортивные результаты. 
Теоретически продвижение на Дальний Восток в долгосрочной перспективе 
способно обеспечить лигу новой аудиторией и растущими доходами от продажи 
прав на телевизионные трансляции. Китай - большая страна с колоссальным 
населением: если хотя бы 1% жителей Китая заинтересуется хоккеем, 
потенциальная аудитория будет весьма и весьма внушительной. Но это, опять 
же, лишь теоретически. 
Еще одной причиной, по которой лига стремится закрепиться в Китае - растущая 
заинтересованность западных коллег в расширении своего влияния на Азию - 
НХЛ то выбирают китайца на драфте, то отправляют делегацию на мастер-
классы. Главным же преимуществом КХЛ в данном противостоянии является 
географическая близость и геополитическое сотрудничество России и 
Поднебесной. 
Оправдаются ли надежды нашей лиги? Пока это остается под большим 
вопросом. 
Соседи и не только.  
Китай отнюдь не является пионером среди иностранцев в КХЛ, а многие уже 
успели покинуть лигу - кто-то раньше, а кто-то позже.  
Братиславский "Слован" играл в лиге с 2012 по 2019 год, начал клуб свою жизнь 
в лиге довольно уверенно. 2012 год стал поворотным - "Слован" заметно 
превосходил другие клубы местного чемпионата и, заручившись поддержкой 
местной федерации хоккея, вступил в КХЛ. От тех "Львов" из Праги клуб 
отличался большим количеством фанатов как на родине, так и в Европе в целом. 
Увы, несмотря на все разговоры о необходимости развития клуба в рамках КХЛ, 
"Слован" всего два раза вышел в плей-офф, не одержав ни одной победы в Кубке 



 

 

Гагарина. Игры с ЦСКА и СКА, проходившие в Вене, в теории обещали привлечь 
новых европейских спонсоров в последнем сезоне, но счет 0:12 в двух играх 
никак не мог предотвратить попадание клуба в список постоянных аутсайдеров. 
Хорватский "Медведшак" (с 2013 по 2017 годы) стал последним шагом 
расширения Континентальной лиги, который последняя совершила под 
руководством Александра Медведева. За те четыре года, что клуб выступал в 
лиге, амбиций у хорватского хоккея поубавилось. Бывшая югославская команда 
вернулась в открытую Австрийскую лигу, не найдя в КХЛ ничего, кроме 
истощения собственных сил и потери веры в возможность существования 
Большого Хорватского хоккея. 
"Лев Попрад" / "Лев Прага", 2011 - 2014. Официально разные клубы являлись на 
деле одним, просто переехавшем в соседнюю страну. И если "Лев Попрад" не 
дошел до плей-офф, то первые же два сезона "Льва Прага" были крайне 
успешными и сделали клуб самым перспективным зарубежным начинанием КХЛ. 
Во время локаута клуб собирал под своими знаменами чешских игроков из НХЛ, 
что способствовало сенсационному выходу в финал, в ходе которого лишь ценой 
титанических усилий удалось оставить трофей в России. Увы, но в межсезонье 
спонсоры покинули клуб, а всех вице-чемпионов распродали. 
Украинский ХК "Донбасс", 2012 - 2014. Клуб начал с подготовительного сезона в 
Высшей лиге, двигаясь в КХЛ весьма целенаправленно. Все время присутствия 
клуба в лиге было охарактеризовано достойной игрой без уступок, но, к 
сожалению, в спорт вмешался вооруженный конфликт на востоке Украины, и из-
за сложной политической ситуации дальнейшее участие "Донбасса" в лиге стало 
невозможным. 
Среди "импортных" также немалая часть до сих пор участвует в КХЛ, но 
выдающимися успехами похвастаться могут далеко не все.  
Казахстанский "Барыс" прошел достойный путь от любительского до базового 
клуба сборной Республики Казахстан. С 2008 года выступает в КХЛ (лишь 
дважды финишировал за пределами плей-офф), параллельно играя на 
внутренних чемпионатах. 
"Динамо Рига", учрежденная в Латвии в 2008 году специально для участия в КХЛ, 
является по сути искусственно созданной российскими компаниями игрушкой 
для лиги. Основными соучредителями являются "Газпром Экспорт" и газовая 
компания "Итера". 
Под руководством Шуплера рижский новичок четыре сезона успешно выступал в 
плей-офф, зрители разбирали билеты на "Арену Рига" в считаные дни. Однако 
последнее время "Динамо" представляет собой лишь скромный коммерческий 
проект для игр на предсезонных турнирах. 
"Динамо Минск" - также очередной проект Шуплера, направленный на 
возрождения клуба. И проект успешный - к запуску КХЛ клуб стал базовым в 
составе сборной. Несмотря на скромные результаты в лиге, по количеству 
зрителей динамовцы всегда в лидерах. 
"Йокерит" стал единственным клубом из хоккейной страны за все время 
существования лиги. В Финляндии "Йокерит" шесть раз забирал золото местной 
лиги, однако участие в КХЛ изменило жизнь клуба - теперь он наполовину 
принадлежит Ротенбергам, как и родная "Хартвалл Арена". Становится 
очевидно, что проект из спортивного стал политическим. Несмотря на то, что о 
медалях "Шуты" практически забыли, они остаются, пожалуй, основным клубом 
Западной конференции и выступают на высоком уровне. 
Будет ли дальнейшее расширение КХЛ среди Европейских клубов?  
Наибольшая вероятность на вступление в лигу сегодня у клубов шведской 
Элитсерии и финской СМ-Лиги. Однако есть шанс, что местные федерации будут 



 

 

препятствовать участию в КХЛ. К примеру, в 2010 году шведская федерация 
хоккея не позволила ХК "АИК" из Стокгольма присоединиться к Континентальной 
Хоккейной Лиге, проигнорировав тот факт, что соглашение между лигой и самим 
клубом было уже достигнуто. 
Также администрация КХЛ обсуждала с финскими клубами "Кярпят" и "Эспоо 
Блюз" возможность их вступления в лигу. Команду из Эспоо рассматривали как 
серьезного кандидата, ведь показательные матчи КХЛ на ледовой арене 
финского города имели ошеломительный успех. 
Даже литовский клуб "Ветра" из Вильюнса претендовал на вступление в КХЛ. 
Однако недостаток финансирования и отсутствие серьезных спонсоров свели 
эти планы на "нет". 
На текущий момент самыми очевидными претендентами на выступление в 
Континентальной хоккейной лиге являются ХК "Мальме" из одноименного 
шведского города и клуб "Ильвес" из Таллина. 
Также можно вспомнить амбициозный проект вступления в лигу итальянского 
"Милана", который так и остался проектом, несмотря на то, что миланцы успели 
даже выступить с шильдом КХЛ в итальянской лиге. 
Был еще ХК "Будивельник" украинского олигарха Коломойского, но, судя по 
всему, бизнес и политика слишком поглотили хозяина - свой дворец спорта так и 
не успели реконструировать, что привело к тому, что проект вступления в КХЛ 
так проектом и остался. 
В целом же европейские амбиции лиги представляются куда более 
оправданными и, как минимум, не наносящими такой урон отечественному 
хоккею, как попытки сделать далекий от спорта на льду Китай хоккейным. 
Что делать и кто виноват?  
Так почему же, несмотря на такое количество телодвижений, КХЛ до сих не 
приблизилась к уровню заокеанской НХЛ? Основная разница в том, что НХЛ - это 
полностью коммерческий проект, который зависит лишь инвесторов, 
бизнесменов и владельцев клубов, а КХЛ - продукт политический и 
поддерживаемый исключительно госкорпорациями, руководители которых и 
входят в Совет правления КХЛ. 
Тот же Роман Борисович Ротенберг (к слову, сын миллиардера Бориса 
Ротенберга - друга Владимира Путина еще с допрезидентских времен) является 
настоящим камнем преткновения отечественного хоккея - он занимает пост вице-
президента Федерации хоккея России, должность начальника штаба Российской 
сборной по хоккею, является вице-президентом Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), вице-президентом хоккейного клуба "СКА" (который удивительным 
образом является фактически фаворитом-монополистом в КХЛ), вице-
президентом "Газпромбанка", основателем компании "Vitawin" (занимается 
производством и дистрибуцией спортивного питания), а также консультантом по 
внешним коммуникациям "Газпром экспорта". Очевидно, почему львиная доля 
спонсорских средств уходит в "СКА" и как из-за этого загибаются другие клубы. 
Но не "Газпромом" единым, не так ли? Есть ведь большое количество крупных 
компаний и предприятий, которые легко могли взять на себя бремя спонсорства 
отечественных хоккейных клубов, так почему этого не происходит? Не престижно 
и коммерчески невыгодно - нет смысла вкладывать в клуб, который будет играть 
в чемпионате, в котором уже известен чемпион, да и никто не может дать 
гарантий, что клуб, в который будут вложены приличные деньги, не будет 
понижен в лиге просто по прихоти руководства КХЛ. 
Опять же, несмотря на популярность хоккея в нашей стране по количеству 
зрителей, мы НХЛ уступает весьма значительно - 4-5 тысяч зрителей на наших 
играх против 15 тысяч на западных. Вот и встает у спонсоров вопрос о 



 

 

рентабельности вложения средств в наш хоккей - о тебе узнает куда меньше 
людей, покупательная способность которых также ниже. 
Может ли государственный аппарат повлиять на ситуацию и создать условия, в 
которых бизнес будет вкладывать деньги в хоккей? В теории да. Да только для 
этого гегемонии Ротенбергов и Тимченко нужно положить конец и восстановить 
здоровую конкуренцию в лиге, а не заниматься "вытягиванием за волосы" 
полумертвого китайского хоккея. 
Пока Роман Ротенберг (вице-президент КХЛ) тешит свое самолюбие и упивается 
тем, что его лига разрастается теперь и на Восток, а также в каждом интервью 
утверждает, что отечественный хоккей имеет все необходимое для развития 
юных талантов, его сын Павел почему-то тренируется в США. Не очень 
патриотично, не правда ли? 
Если инициативу расширения на Запад еще можно понять - в Европе большое 
количество достойных клубов и огромная фанатская аудитория, то что нам 
может дать стремление в Китай? Стоит ли оно фактической гибели наших 
собственных хоккейных клубов, школы которых исправно обеспечивали приток 
талантливых кадров в нашу сборную? Покажет время. 
На фоне повсеместных возгласов о силе нашей сборной, все это выглядит по 
меньшей мере смешно - чемпионат КХЛ превратился в фарс, результат которого 
всем известен заранее, а большинству клубов уготована участь "мальчиков для 
битья" - своеобразная лига внутри лиги. Таким образом сейчас в КХЛ осталось 
место лишь для фаворитов и иностранных клубов. Отечественные же команды, 
чьи школы обеспечивали развитие нашего хоккея, исключаются из лиги одна за 
другой. 
Наивно полагать, что участие в ВХЛ не затруднит подготовку новых кадров. 
Никто не станет спонсировать тех же "Югру" и "Ладу", которые опустились в ВХЛ, 
в том же объеме, какой был в КХЛ. Таким образом, рано или поздно, наш хоккей 
ощутит на себе последствия - развитие в регионах остановится, ведь нехватка 
мастеров чувствуется уже сейчас и понижение клубов не может сказаться на 
ситуации положительно. 
Чтобы кто ни говорил, а иностранные резиденты лиги, которых холят и лелеют, 
пахать на нашу сборную не станут.  
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К заголовкам сообщений 

Сколько стоят "умные" шайбы КХЛ и почему на них жалуются игроки 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2019) 
Лига планирует провести баллистические испытания. 
С нынешнего сезона КХЛ для получения продвинутой статистики использует на 
всех матчах "умные" шайбы. С помощью интегрированных в шайбы чипов лига 
получила "тепловые карты", скорость бросков, время владения шайбой, 
дистанции передач и другую статистику.  
Но некоторые хоккеисты не в восторге от нововведения. В беседах с 
журналистами "БИЗНЕС Online" они отмечали, что шайбы с чипами ведут себя 
иначе. Им легко сравнивать, потому что они тренируются со стандартной 
нечипованной шайбой.  
КХЛ ПЕРЕШЛА НА ШАЙБЫ RUBENA. ОНИ НА 10 ГРАММОВ ЛЕГЧЕ 
Официальный вес шайбы по регламенту Международной федерации хоккея 
(IIHF) должен быть в диапазоне 156 - 170 граммов.  
Сейчас в КХЛ используют шайбы фирмы Rubena. Средний вес "умной" шайбы, 
по данным КХЛ, составляет 160 граммов. Те шайбы, что были нами взвешены, 
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оказались немного легче - 157 - 158 граммов, что тоже укладывается в 
стандартный диапазон.  
Средний вес нечипованной шайбы Rubena - 161 грамм, а шайбы Gufex, которая 
раньше использовалась в лиге - 170 граммов. Мы нашли отклонение плюс-минус 
грамм. Переход к Rubena связан с тем, что компания-разработчик системы 
"умных" шайб уже долгие годы успешно сотрудничает именно с этим 
производителем. 
Разница между шайбами разных брендов составляет 10 граммов. Трудно 
сказать, насколько она чувствительна. Некоторые опрошенные нами игроки 
указывают не столько на вес шайбы, сколько на ее баланс, который сказывается 
на траектории полета.  
Особенность "умных" шайб в том, что их производят в два этапа. Сначала 
обычные шайбы делают на заводе, а затем тюнингуют, устанавливая чип. Шайбы 
начинают свой путь в Чехии, на заводе компании Rubena, затем поступают в 
Финляндию к разработчику системы спортивной телематики, где в них 
высверливается отверстие, куда вставляется чип. Затем происходит спайка с 
сохранением, как заявляет КХЛ, всех первоначальных баллистических 
параметров. 
Чип похож на SIM-карту в телефоне. Он работает в безопасном диапазоне 2,4 
ГГц, таком же, как радио-няня, hands-free гарнитура и прочая бытовая техника. 
Вес чипа составляет всего 1,5 грамма.  
По заверению КХЛ, чип установлен точно в центре шайбы по запатентованной 
технологии разработчика системы спортивной телематики. Однако на видео с 
сайта разработчика можно заметить, что чип с довеском смещены относительно 
центральной оси.  
По нашей информации, вопрос с новыми шайбами поднимал омский "Авангард". 
В КХЛ на запрос "БИЗНЕС Online" сообщили, что официальных обращений от 
клубов по поводу чипованных шайб в лигу не поступало. В лиге предположили, 
что во время тренировок и разминок команды могут использовать шайбы Gufex, 
из-за чего у игроков может сложиться ощущение, что во время игры шайбы легче. 
Большинство хоккеистов, которых мы опросили, вообще не заметили какой-либо 
разницы между чипованными и нечипованными шайбами. Но, по нашим данным, 
КХЛ все-таки планирует провести баллистические испытания новых шайб.  
СКОЛЬКО СТОЯТ ЧИПОВАННЫЕ ШАЙБЫ?  
Стандартная стоимость игровой шайбы составляет порядка 200 рублей. 
Стоимость умной шайбы в три-четыре раза выше. Каждой команде на матч лига 
предоставляет 8 шайб. В регулярном чемпионате КХЛ будет сыграно 744 матча, 
таким образом, на регулярный чемпионат было заказано 5952 шайбы. К плей-
офф будет заказано еще 840 шайб. 
По ходу сезона были жалобы от зрителей и игроков, у которых забирали шайбы. 
Но КХЛ официально заявила, что никакого запрета на оставление зрителям или 
игрокам "умной" шайбы не было.  
Изначально в Спортивный регламент был внесен пункт, по которому клубу 
предоставляется две дополнительные шайбы "для возможности их передачи 
зрителям, поймавшим вылетевшую во время матча шайбу, оборудованную 
чипом". Эти две шайбы - уже без микрочипа, специально предоставляются 
клубам как сувениры для зрителей. Но у лиги нет никаких правил, по которым 
клубы не могут раздавать "умные" шайбы. 
По заверению вице-президента КХЛ по маркетингу и коммуникациям Сергея 
Доброхвалова, еще не было ситуации, когда система перестала бы получать 
сигнал от шайбы во время игры. На разминке перед игрой судья должен 
поставить все шайбы на лед, и специальная контрольная комната в Москве 



 

 

проверяет, есть ли у нее сигнал от всех восьми шайб. После этого семь 
возвращаются в холодильник, и одна используется для игры. 
ДАННЫЕ АНАЛИЗИРУЕТ ИСКУССТВЕННЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ  
 Скриншот: трансляция "Матч ТВ"  
Система, которую разработала компания Wisehockey, использует для передачи 
данных протокол Bluetooth - как на смартфонах. Помимо шайбы, чипы есть на 
форме игроков и судей. Под сводами арены установлена система локаторов. 
Они определяют место положения всех чипов на льду и передают эту 
информацию на сервер на арене, который перерабатывает ее в аналитические 
данные об игре. 
Информация передается на облачные хранилища, где специальные алгоритмы 
перерабатывают ее и предоставляют пользователю в виде готовых графических 
и аналитических данных. Вся необработанная информация объектов на льду 
сохраняется на промежуточном сервере на арене на случай сбоя в работе 
провайдере, что делает систему полностью защищенной от потери данных.  
Система определяет местоположение объекта с точностью до 1,5 см. На основе 
данных о местоположении чипированных объектов с помощью аналитических 
алгоритмов, в том числе с искусственным интеллектом, система выдает данные 
по более чем по 50 параметрам. Тем не менее, пока система автоматически не 
фиксирует пересечение линии ворот, что странно. Возможно, судей не 
устраивает точность в 1,5 см, поэтому они по-прежнему смотрят видеоповторы. 
Пока вся продвинутая статистика доступна на специальном портале для 
тренеров. Причем клубы получают данные не только по своей команде, но и по 
соперникам. Зрителям пока мало что доступно. Но, как заверял Сергей 
Доброхвалов, это вопрос времени. Лиге требуется время для интеграции данных 
с существующими платформами. Планируется, что различные статистические 
данные будут доступны в открытом доступе. 
"Прямо сейчас это только скорость и расстояние, но месяц за месяцем мы 
увидим больше статистики. Вскоре фанаты и журналисты увидят все, что 
происходит", - пообещал Доброхвалов.  
Стоимость всей системы не раскрывается. КХЛ заключила с компанией 
Wisehockey шестилетнее соглашение. Сейчас у КХЛ есть 23 комплекта датчиков 
для арен, и еще две мобильные установки, которые могут использоваться во 
временных дворцах. Например, на выставочных матчах в Европе или, когда 
клубы переезжают в разные города, как "Барыс", который играл несколько 
матчей в Алма-Ате. Иногда клубы не могут играть одну или две игры на своей 
домашней арене. Как, например, "Ак Барс", который проведет "зеленое дерби" с 
"Салаватом Юлаевым" в старом Дворце спорта. Лига отмечает, что установка и 
калибровка мобильной системы занимает всего два-три дня.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247980 

К заголовкам сообщений 

Буре: матч сборной на "Газпром Арене" - лучшая реклама российского 
хоккея (ТАСС, Москва, 20 ноября 2019) 
Матч на футбольной "Газпром Арене" между сборными России и Финляндии 
является лучшей рекламой для российского хоккея. Такое мнение ТАСС 
высказал двукратный призер Олимпийских игр, финалист Кубка Стэнли Павел 
Буре. 
Ранее Федерация хоккея России (ФХР) подтвердила, что игра Кубка Первого 
канала 15 декабря пройдет на стадионе, который является домашней ареной 

http://sport.business-gazeta.ru/article/247980


 

 

футбольного клуба "Зенит". Также ранее сообщалось, что на стадионе пройдет 
матч Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между СКА и ЦСКА 19 декабря. 
"Очень приятно, что матчи "хоккейной классики" на большом стадионе пройдут 
вновь. Когда на хоккей приходит более 70 тыс. человек, такое невозможно 
забыть, это остается в памяти надолго. В прошлом году на такой же игре Кубка 
Первого канала был побит рекорд по количеству зрителей на хоккейном матче в 
нашей стране, уверен, в этом году придет не меньше", - сказал Буре. 
"Сборная России соберется в сильнейшем составе из игроков, выступающих в 
России, чтобы сыграть против действующих чемпионов мира - финнов. СКА и 
ЦСКА вновь привлекут огромное количество зрителей на матч КХЛ. В 
современном мире даже самому известному продукту нужна постоянная 
реклама, и такие матчи - лучшая реклама нашему хоккею", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/7162763 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 20 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Плющев: матч Кубка Первого канала на футбольном стадионе снова 
войдет в историю (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2019) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал новость, что 
матчи Кубка Первого канала между сборными России и Финляндии, а также 
чемпионата КХЛ СКА - ЦСКА пройдут 15 и 19 декабря на футбольном стадионе 
"Зенита" в Санкт-Петербурге 
"Хоккей на большом стадионе - это здорово и интересно. В свое время крытых 
катков было не так много, играли на открытых. Причем болельщиков не пугал 
мороз. Они очень любили стадион "Динамо", и "под завязку" заполняли стадион 
на противостоянии двух легендарных столичных клубов ЦСКА и "Динамо". Матч 
Россия - Финляндия снова войдет в историю. 
В нынешних современных условиях в хоккей на таких больших площадках играют 
нечасто. А тут матч престижного турнира между нашей сборной и действующими 
чемпионами мира! Уверен, что и матч между СКА и ЦСКА соберет полные 
трибуны. На этих матчах тысяч 140 зрителей в общей сложности наверняка 
будет. Все участники, а также болельщики получат массу удовольствия от 
увиденного праздника", - сказал Плющев "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3904351-pljuschev-match-kubka-
pervogo-kanala-na-futbolnom-stadione-snova-vojdjot-v-istoriju.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Матч сборной России по хоккею на футбольном стадионе говорит о 
любви к спорту в стране Александр Гуськов (Интерфакс, Москва, 20 
ноября 2019) 
Серебряный призер чемпионата мира, двукратный чемпион мира по хоккею 
Александр Гуськов ожидает, что матч Россия - Финляндия на футбольном 
стадионе "Газпром Арена" пройдет на высоком уровне. 

https://tass.ru/sport/7162763
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:924228
https://allhockey.ru/news/show/370539-Bure_match_sbornoj_na_Gazprom_Arene_luchshaya_reklama_rossijskogo_hokkeya
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-20-p-bure-ochen-priyatno-chto-matchi-khokkeynoy-klassiki-na-bolshom-stadione-proydut-vnov
https://www.championat.com/hockey/news-3904351-pljuschev-match-kubka-pervogo-kanala-na-futbolnom-stadione-snova-vojdjot-v-istoriju.html
https://www.championat.com/hockey/news-3904351-pljuschev-match-kubka-pervogo-kanala-na-futbolnom-stadione-snova-vojdjot-v-istoriju.html
https://www.sports.ru/hockey/1080401129.html
https://allhockey.ru/news/show/370531-Pljuschev_match_Rossiya_Finlyandiya_na_futbol_nom_stadione_snova_vojdet_v_istoriju


 

 

"Матч прошлого года на футбольном стадионе в Санкт-Петербурге стал 
своеобразным эксклюзивом для ФХР и нашего хоккея в целом. Он показал, что 
наш спорт в России любят, доказательство тому - полные трибуны стадиона. 
Символично, что и сборная устроила праздник, обыграв соперника со счетом 
5:0", - сказал Гуськов "Интерфаксу". 
"В таких матчах обязательно надо отметить организацию, которая была на 
высоком уровне. Для всех были созданы шикарные условия. Приятно было 
видеть ажиотаж вокруг матча национальной сборной. Классика удалась на славу, 
ждем продолжения", - отметил Гуськов. 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?id=1083260&sec=1725 

К заголовкам сообщений 

И снова классика. Хоккейная сборная России сыграет при 70 тысячах 
зрителей (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2019) 
Декабрьский матч Кубка Первого канала Россия - Финляндия, а затем и встреча 
СКА - ЦСКА пройдут в Петербурге на домашнем стадионе "Зенита" - "Газпром-
Арене".  
Матчи Кубка Первого канала-2019 снова пройдут на вместительном футбольном 
стадионе. Прошлогодний опыт пришелся по душе как организаторам, так и 
зрителем, почти до отказа забившим "Газпром-арену" в Санкт-Петербурге.  
В Петербурге матч на большом стадионе, названный "Хоккейная классика", 
создает ретро атмосферу на современной арене в максимально комфортных 
условиях. Будь то дерби двух столиц или встреча лучших сборных континента, 
зрители почувствовали себя причастными к первоклассному зрелищу при 
рекордной аудитории. Новые эпизоды противостояний на домашнем стадионе 
"Зенита" намечены на декабрь. Сначала на Крестовском острове выступит 
главная команда страны. Сборная России примет Финляндию в матче Кубка 
Первого канала. Спустя неделю СКА и ЦСКА повторят на льду "Газпром-Арены" 
самое принципиальное противостояние нашего клубного хоккея. В эти зимние 
дни в Петербурге будет жарко. 
"Классику" разогрели Лепс и Хабиб 
В прошлом сезоне два матча "Зимней классики" в Санкт-Петербурге посетило 
почти 140 тысяч зрителей. Во время армейского дерби на "Газпром-Арене" 
установили рекорд посещаемости КХЛ, а на игре Россия - Финляндия собрала на 
трибунах аудиторию сравнимую с финалом футбольного Кубка Конфедераций, 
который прошел на Крестовском острове в 2017 году. Правда игра Германия - 
Чили едва ли вызвал в России такой же резонанс, как ледовая баталия высшего 
качества. 
Хоккей на футбольных стадионах привлекает внимание новой аудитории. 
Организаторы используют для этого известных гостей и массовые активности. В 
прошлом декабре лед для СКА и ЦСКА разогрел Григорий Лепс, а символическое 
вбрасывание на матче провел Хабиб Нурмагомедов одетый в свитер питерских 
армейцев. Виктор Тихонов и Павел Карнаухов настолько прониклись появлением 
чемпиона UFC, что устроили для зрителей хорошую драку. Впечатление от 
праздника не испортило даже поражение хозяев по всем статьям. Зато разгром 
финнов на Крестовском в исполнении сборной России надолго отложится в 
памяти питерской публики. Комфортабельная обстановка и закрытая крыша 
оберегали болельщиков от капризов зимней питерской погоды. 
Чемпионат мира-2018 оставил богатое наследие по всей стране. После успеха 
Санкт-Петербурга сразу несколько клубов вдохновились идеями матчей на 
футбольных стадионах. За проведение собственной "классики" брались в 
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Нижнем Новгороде и Екатеринбурге, но пока все осталось на концептуальном 
уровне. Такая же судьба постигла и более грандиозные идеи сыграть в хоккей в 
Арктике, на борту военного корабля или провести официальный матч на льду 
озера Байкал. Недавно даже в РПЛ загорелись идеей проведения футбольного 
матча на снегу. Хоккейным болельщикам все равно, где проходят игры, но пока 
на большинстве российских стадионов это практически невозможно, а вот в 
Петербурге решили повторить. Минувшим летом первый президент КХЛ, а ныне 
- генеральный директор "Зенита" Александр Медведев анонсировал, что на 
домашней арене чемпионов России вновь встретятся лучшие хоккейные 
сборные и клубы Старого Света. 
Когда "классикой" был каждый матч 
Раньше в нашей стране играли в хоккей исключительно под открытым небом. 
Такие условия до сих пор считаются аутентичными и каноническими для бенди. 
Даже прославленный каток в "Сокольниках" долгое время оставался открытым, 
а игры начинались в восемь вечера, чтобы солнце не подтапливало лед. В те 
годы по всей Европе уже играли в любую погоду на современных аренах, а в 
СССР первый дворец под крышей с искусственным льдом появился в 1956 году 
в Лужниках. Массово хоккейные катки начали строить в 60-х, когда сборная СССР 
стала доминировать на Олимпиадах и мировых первенствах. С тех пор наши 
хоккеисты установили уникальное достижение - почти 50 лет и 41-матч не 
проигрывали на чемпионатах мира на московском льду. Правда первый блин 
вышел комом. 
Советский Союз принял дебютный чемпионат мира в марте 1957 года. Встречи 
прошли в московском Дворце спорта на 11500 зрителей, но главные игры 
вынесли на футбольный стадион "Динамо", куда вся Москва летом собиралась 
на футбол, а зимой - на хоккей. Последнюю и решающую схватку СССР - Швеция, 
в которой и определялся чемпион мира, перенесли на громадную чашу стадиона 
имени Ленина в Лужниках. "Коробку" установили не в середине футбольного 
поля, а сдвинули к одной из трибун. Матч воочию увидели 55 тысяч зрителей, но, 
к сожалению, даже такая поддержка не помогла. Лидер сборной СССР Всеволод 
Бобров пропустил встречу из-за травмы, как и его напарник Евгений Бабич, а их 
третьего партнера по тройке Виктора Шувалова и вовсе не взяли на тот ЧМ. За 
второй период наши хоккеисты перевернули ход матча: забросили 4 шайбы, 
уступая 0:2. Весенняя московская погода сыграла злую шутку с советской 
командой, игроки которой допустили несколько ошибок из-за снега, обильно 
застелившего лед. Встреча завершилась вничью (4:4), шведы завоевали золото 
и оставили хозяев на втором месте. 
Переняли североамериканский опыт  
Русско-скандинавская рубка в Лужниках удержала рекорд европейской 
посещаемости более полувека. В 2010 году достижение перебили немцы. Матч 
открытия ЧМ-2010 провели на домашней арене "Шальке-04" в Гельзенкирхене в 
присутствии почти 78 тысяч зрителей. В Северной Америке даже этот показатель 
не выдержал бы конкуренции, ведь арены для местного футбола и бейсбола 
вмещают куда больше европейских. НХЛ ежегодно проводит свои "Зимние 
Классики", а 2014 году команды Оригинальной шестерки "Детройт" и "Торонто" 
собрали на мичиганском "Big House" рекордную аудиторию в 105491 человек. 
Совсем немного энхаэловским монстрам уступили две студенческие команды из 
штата Мичиган - "Вулверрайнс" и "Спартанс", сыгравшие при огромной публике 
рядовой матч сезона. 
После запуска КХЛ руководители нашего хоккея решили вернуться к истокам. 
Создание лиги одобрили на высшем уровне, поэтому первый Матч звезд провели 
на Красной площади. Встреча на ГУМ-катке запомнилась нехарактерной для 



 

 

аналогичных уикендов взрывоопасной мотивацией хоккеистов. При 17-
градусном морозе Алексей Яшин и Яромир Ягр повели друг на друга россиян и 
легионеров, их противостояние неминуемо обострилось, случались даже 
силовые приемы, после которых намечались стычки. Николишин, Радулов и 
Сушинский не щадили Мортенссона, Клепиша и Даллмэна, а те отвечали 
взаимностью, хотя на силу по воротам не заряжали. На лавках игроки кутались в 
пледы, а за пиршеством с 13 шайбами наблюдало почти 3000 зрителей, 
перманентно курсировавших за согревающими напитками в крытое кафе. 
Зрелище получилось ярким, хоть и "сырым", зато вошло в историю матчей на 
открытом воздухе и даже полюбилось за океаном. Финальной сиреной 
послужили куранты Спасской башни. 
От "Русской классики" к "Хоккейной" 
Эстафету у главной площади страны приняли города Высшей лиги. На 
Центральном стадионе Красноярска местный "Сокол" принял возрожденный 
после трагедии "Локомотив". Ту встречу провели в память хоккеистов, тренеров 
и персонала ярославцев, погибших в авиакатастрофе 7 сентября 2011 года, и 
все вырученные средства передали в фонд помощи их семьям. Хоккейную 
коробку поставили в середине поля, как на североамериканских матчах на 
открытом воздухе, но с трибун едва ли можно было различить шайбу. Зрителей 
на лютом морозе грели чай и танцы чирлидеров. Так возникла "Русская классика 
ВХЛ", и с тех пор традицию поддержали Челябинск, Нижний Тагил, Москва, 
Курган и Альметьевск. В декабре восьмой матч на открытом воздухе второго 
эшелона нашего хоккея примет Тюмень.  

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/match-kubka-pervogo-kanala-
rossiya-finlyandiya-15-dekabrya-v-16-00-a-zatem-i-vstrecha-ska-cska-19-dekabrya-v-
19-30-proydut-v-peterburge-na-domashnem-stadione-zenita-1612740/ 

К заголовкам сообщений 

Рылов: хоккеистам "Спартака" на "ЦСКА-Арене" играть комфортнее, чем в 
Мытищах (ТАСС, Москва, 20 ноября 2019) 
Московскому "Спартаку" комфортнее проводить матчи Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) на "ЦСКА-Арене", чем на "Арене-Мытищи". Об этом 
журналистам рассказал защитник красно-белых Яков Рылов. 
"Частенько тренирую буллиты, сегодня получилось. Я перед буллитом знал, что 
буду делать, уже запланировал. С 3:1 надо было доводить до победы в основное 
время, но победа есть победа, это сейчас самое главное для нас. Думаю, что на 
нашей арене комфортнее играть, не в обиду этой", - отметил Рылов. 
В четверг "Спартак" также на "Арене-Мытищи" примет минское "Динамо. "Надо 
восстановиться и готовиться к тяжелой игре, завтра непростой соперник", - 
сказал Рылов.  

https://tass.ru/sport/7166815 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Когда у "Спартака" будет своя арена? Знарок и Ко вынуждены играть в 
Мытищах (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2019) 
О собственной арене "Спартаку" пока остается только мечтать. "Сокольники" уже 
давно безнадежно устарели, а реконструкция старого дворца пока остается 
красивым проектом, как и ледовый в Тушино рядом с футбольным стадионом. 

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/match-kubka-pervogo-kanala-rossiya-finlyandiya-15-dekabrya-v-16-00-a-zatem-i-vstrecha-ska-cska-19-dekabrya-v-19-30-proydut-v-peterburge-na-domashnem-stadione-zenita-1612740/
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/match-kubka-pervogo-kanala-rossiya-finlyandiya-15-dekabrya-v-16-00-a-zatem-i-vstrecha-ska-cska-19-dekabrya-v-19-30-proydut-v-peterburge-na-domashnem-stadione-zenita-1612740/
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/match-kubka-pervogo-kanala-rossiya-finlyandiya-15-dekabrya-v-16-00-a-zatem-i-vstrecha-ska-cska-19-dekabrya-v-19-30-proydut-v-peterburge-na-domashnem-stadione-zenita-1612740/
https://tass.ru/sport/7166815
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-20-rylov-s-31-spartaku-nado-bylo-dovodit-do-pobedy-v-osnovnoye-vremya


 

 

После возрождения в КХЛ красно-белые базировались на четырех различных 
аренах и в итоге осели в "Парке Легенд", которую с прошлого сезона оккупировал 
ЦСКА. Арену переименовали в честь армейцев, а спартаковцам разрешили 
базироваться с большими оговорками. Концерт Шнура и Noice-MC выгоднее 
хоккея, поэтому первую серию спаренных матчей сезона красно-белым 
перенесли в Мытищи. Местным пробкам позавидуют московские, и уже за 
несколько часов до игры все подъезды к арене в навигаторе окрасились в 
бордовый цвет, поэтому добираться стоит исключительно по железной дороге, а 
затем - пешком, пересекая живописную Яузу. Клуб постарался на славу, и 
заманил болельщиков, хотя трибуны заполнились только к середине второго 
периода - именно из-за пробок. 
Нынешний "Спартак" с подмосковным городом связывает происхождение: 
Алексей Жамнов и еще несколько бывших руководителей "Атланта". Локальная 
группа болельщиков тоже досталась в наследство от почившего "Атланта". На 
"Арене-Мытищи" даже спустя пять лет после ухода профессионального клуба 
сохранилось богатое хоккейное наследие. Любой стюард и охранник помнит ЧМ-
2007 и как крут был Константин Барулин весной 2011 года. Правда сейчас своды 
дворца украшают образы Тимофея Мозгова, Сергея Мони и Алексея Шведа, 
поскольку баскетбольные "Химки" проводят здесь матчи Евролиги. Паркет 
разобрали, а на плиту поставили более привычные местному взгляду борта, 
правда размер ее сделали 60 на 30 метров - совсем как на ярославской "Арене 
2000". Спартаковцы почувствовали себя в северном пригороде столицы как на 
выезде. На ближайшие дни команда заселилась в одной из местных гостиниц, 
чтобы исключить дорожные проблемы. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-vynuzhden-provodit-
domashnie-matchi-na-arene-v-mytischah-tam-on-pobedil-lokomotiv-4-3-b-1612912/ 

К заголовкам сообщений 

Смит-Пелли: мне все нравится в КХЛ, всегда хотелось побывать в Китае и 
России (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2019) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Деванте Смит-Пелли поделился 
впечатлениями от матча с уфимским "Салаватом Юлаевым", проигранного со 
счетом 0:1. 
"Мои впечатления от игры в КХЛ? Мне все нравится, всегда хотелось побывать 
в Китае и России, сейчас все это реализовалось, и я получаю от этого 
удовольствие. Конечно, здесь особая атмосфера, другие арены, и я пока 
привыкаю к большим площадкам, потому что всю свою карьеру я провел на 
североамериканских коробках", - приводит слова Смит-Пелли пресс-служба 
лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-3904761-smit-pelli-mne-vsjo-nravitsja-v-
khl-vsegda-hotelos-pobyvat-v-kitae-i-rossii.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 21 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Матч "Салават" - "Куньлунь" стал 7-м в истории КХЛ, когда оба клуба 
обошлись без удалений (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 
ноября 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-vynuzhden-provodit-domashnie-matchi-na-arene-v-mytischah-tam-on-pobedil-lokomotiv-4-3-b-1612912/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-vynuzhden-provodit-domashnie-matchi-na-arene-v-mytischah-tam-on-pobedil-lokomotiv-4-3-b-1612912/
https://www.championat.com/hockey/news-3904761-smit-pelli-mne-vsjo-nravitsja-v-khl-vsegda-hotelos-pobyvat-v-kitae-i-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3904761-smit-pelli-mne-vsjo-nravitsja-v-khl-vsegda-hotelos-pobyvat-v-kitae-i-rossii.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-21-smit-pelli-mne-vse-nravitsya-v-kkhl-vsegda-khotelos-pobyvat-v-kitaye-i-rossii
https://allhockey.ru/news/show/370570-Smit_Pelli_mne_vse_nravitsya_v_KHL_vsegda_hotelos_pobyvat_v_Kitae_i_Rossii
https://www.khl.ru/news/2019/11/20/459697.html


 

 

Матч регулярного чемпионата КХЛ между "Салаватом Юлаевым" и "Куньлунем" 
стал седьмым в истории турнира, когда оба клуба обошлись без удалений, 
сообщает КХЛ.  
Также это первый матч без удалений в этом сезоне. Встреча закончилась со 
счетом 1:0 в пользу уфимцев. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-salavat-kunlun-stal-7-m-v-
istorii-khl-kogda-oba-kluba-oboshlis-bez-udaleniy-1612857/ 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" - "Ак Барс": Зарипов набрал 600-е очко за казанцев (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2019) 
В матче регулярного чемпионата КХЛ "Сибирь" на домашней площадке 
потерпела поражение от "Ак Барса" (1:4). 
Автором одной из заброшенных шайб стал нападающий Данис Зарипов. 
Опытный форвард добрался до юбилея в 600 набранных очков за "Ак Барс", 
информирует пресс-служба клуба. 
В текущем сезоне 38-летний нападающий сыграл в 24 матчах, в которых набрал 
17 (7+10) очков при показателе полезности +4. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/247996 

Похожие сообщения (15): 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 ноября 2019 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 20 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Ак Барса" является одним из лидеров в голосовании "Матча 
Звезд КХЛ" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 20 ноября 2019) 
Голкипер казанского "Ак Барса" Тимур Билялов - один из лидеров в голосовании 
болельщиков, которое началось на официальном сайте "Матча Звезд КХЛ"-2020.  
Болельщики могут выбрать по одному вратарю, защитнику и нападающему от 
каждого дивизиона. Голосование продлится до 1 декабря 2019 года. В стартовом 
составе сборных дивизионов не может быть более двух игроков от одного клуба. 
По итогам голосования будут определены стартовые составы сборных 
дивизионов, которые примут участие в "Матче Звезд КХЛ", который пройдет 19 
января в Москве. 

https://www.tatar-inform.ru/news/2019/11/20/669058/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-salavat-kunlun-stal-7-m-v-istorii-khl-kogda-oba-kluba-oboshlis-bez-udaleniy-1612857/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-salavat-kunlun-stal-7-m-v-istorii-khl-kogda-oba-kluba-oboshlis-bez-udaleniy-1612857/
http://sport.business-gazeta.ru/news/247998
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-20-match-salavata-yulayeva-i-kunlunya---sedmoy-v-istorii-kkhl-v-kotorom-kluby-oboshlis-bez-udaleniy
https://www.championat.com/hockey/news-3904529-match-salavat-kunlun-stal-sedmoj-igroj-bez-udalenij-v-istorii-khl.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/247996
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-20-zaripov-o-600-ochkakh-v-ak-barse-ochen-khotel-dobratsya-do-takoy-tsifry
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1113954_Dmitrij_Judin_Ochen_khotelos_ispravitsa_posle_porazhenija_ot_Sibiri_v_sentabre
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113954_Dmitrij_Judin_Ochen_khotelos_ispravitsa_posle_porazhenija_ot_Sibiri_v_sentabre
https://www.championat.com/hockey/news-3904643-zaripov-na-samom-dele-moj-gol-poluchilsja-horoshim---dazhe-samomu-ponravilsja.html
https://kazan.aif.ru/sport/hockey/ak_bars_obygrav_sibir_prodlil_pobednuyu_seriyu_do_4-h_pobed
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-20-danis-zaripov-nabral-svoye-600-ye-ochko-za-ak-bars
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaripov-nabral-600-e-ochko-za-ak-bars-video-1612842/
https://allhockey.ru/news/show/370545-Danis_Zaripov_nabral_600_e_ochko_za_Ak_Bars_video
https://www.championat.com/hockey/news-3904461-danis-zaripov-nabral-600-e-ochko-za-ak-bars.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113804_Sibir_doma_ustupila_Ak_Barsu_poterpev_patoje_porazhenije_podrad
https://www.tatar-inform.ru/news/2019/11/20/669058/


 

 

Покупка билетов на Матч всех звезд КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2019) 
В нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги Матч всех звезд с участием 
сильнейших игроков пройдет в Москве. Мастер-шоу с любимыми всеми 
зрителями конкурсами на силу и точность бросков, а также на скорость, 
состоится 18 января 2020 года. на следующий день пройдет сам Матч всех звезд, 
который по новой традиции последних лет фактически разделен на четыре игры 
по 20 минут со сменой ворот. 
Чтобы увидеть своими глазами это пиршество классного европейского хоккея, 
вам нудно лишь купить билеты на Матч всех звезд КХЛ. Сделать это можно уже 
сейчас на официальном сайте. Если первый Матч все звезд проходил 12 лет 
назад под открытым небом на Красной площади, то в 2020 году сильнейшие 
хоккеисты КХЛ соберутся на комфортабельном 12-тысячнике - ВТБ Арене. Этот 
стадион, построенный для чемпионата мира 2016 г., имеет все атрибуты 
современной арены, начиная с удобной парковки, и заканчивая комнатами для 
детей и зонами для питания.  
По традиции каждый год организаторы готовят особые сюрпризы. Так, на 
прошлом Матче всех звезд, который прошел в Казани, все было устроено в 
лучших традициях татарского Сабантуя. Нет сомнений, что и московские 
устроители придумают свои фишки, о которых вы узнаете, если купите билеты 
на это грандиозное спортивное шоу. Уникальность данного матча (или серии 
матчей) состоит в том, что от каждого дивизиона КХЛ отбирается команда по 
итогам голосования болельщиков. По сути, сами фанаты хоккея составляют свои 
команды мечты, а те, в свою очередь, радуют их на льду. В Матчах всех звезд не 
бывает драк и силовых приемов, зато ни в каком официальном матче вы не 
увидите столько красивых финтов, обводок и рискованных комбинаций.  
Помимо самих ледовых сражений, вас ждет интересная программа в фойе 
дворца, различные конкурсы не только для хоккеистов, но и для болельщиков. 
Спортивный формат позволяет зрителям поболеть за команду того Дивизиона, в 
котором выступает их любимый клуб, а также отдельно посопереживать своим 
кумирам. Если вы еще ни разу не смотрели хоккей с трибун ВТБ Арены, то Матч 
всех звезд Континентальной хоккейной лиги - это идеальный момент для 
восполнения этого пробела.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247992 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

8 игроков КХЛ с именем, которые не могут забить первый гол в сезоне 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2019) 
Чьи-то безголевые серии тянутся еще с прошлого сезона. 
Нападающий без голов - это как мобильный телефон, по которому нельзя 
позвонить. Есть куча других функций (выход в интернет, например, или разные 
приложения), но, как ни крути, основная-то функция не работает. Так и с 
форвардами: можно играть здорово в обороне, блокировать броски, биться в 
меньшинстве, быть ментальным лидером команды, но отсутствие голов у 
нападающего бросается в глаза. Бывают разные ситуации: кто-то играет 
неприлично мало, кто-то не выходит на лед вообще. В нашем случае форварды 
провели не менее 15 матчей в нынешнем сезоне, и не по несколько смен, и до 
сих пор не размочили свои сухие серии. Легионеры, чеккеры, обладатели Кубка 
Гагарина и игрок, в которого не верил Юрий Дудь. 
Н. Йонас Няттинен ("Витязь")  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247992


 

 

Статистика сезона: 17 матчей, 0+5, -1  
Общая безголевая серия в КХЛ: 21 матч  
В прошлом сезоне Йонас набрал 28 (16+12) очков, стал вторым снайпером 
"Нефтехимика" и в тройке с Пуустиненом и Руохомаа старался вытащить 
команду в плей-офф, но, увы, нижнекамцы финишировали вне кубковой 
восьмерки. В итоге финское трио в полном составе оказалось на рынке 
свободных агентов - Пуустинен и Руохомаа пополнили состав "Сибири", а 
Няттинен перешел в "Витязь". Рядом Аалтонен и Йормакка хет-трик в ворота 
ЦСКА - Йонас штамповал очки на предсезонке и вряд ли мог предположить, что 
ураганный сентябрь "Витязя" пройдет практически без его помощи.  
Обычно легионеры должны быть обязательно на ведущих ролях, и, как правило, 
ни один успех (особенно внезапный) не обходится без их непосредственного 
участия. Конечно, в успешный старт "Витязя", безусловно, свою лепту внесли 
Лаюнен, Ержабек и Аалтонен но вряд ли от Йормакки набиравшего в "Йокерите" 
в среднем 20+ очков за сезон, ждали худшего показателя полезности среди 
нападающих (-5), а от Няттинена внезапного и стремительного падения 
результативности. Йонас как будто весь запас голов и везения на предсезонные 
матчи израсходовал - моменты у финна есть: и в каркас ворот попадал, и выходы 
"один в ноль" были, - однако за новую команду Няттинен отличиться никак не 
может. Леонид Вайсфельд, комментируя взлет "Витязя" в начале чемпионата, 
отмечал финских нападающих, подчеркивая, что они очень сильные ребята и 
отвлекают внимание соперника на себя. Только, похоже, противники "Витязя" 
поняли, что, например, на Няттинена можно особо и не обращать внимания и 
стоит заняться более плотной опекой других, более результативных игроков. 
Йонасу пора выходить из спячки и начинать помогать команде - у "Витязя" 
наметился спад, а партнеры по "Нефтехимику" Пуустинен и Руохомаа в "Сибири" 
на двоих забросили уже 14 шайб. 
Н. Колтон Гиллис ("Динамо" Рига)  
Статистика сезона: 27 матчей, 0+1, -9  
Общая безголевая серия в КХЛ: 40 матчей  
Рижское "Динамо", видимо, так хорошо укомплектовано, что может позволить 
себе держать в нижних тройках канадца Гиллиса. Он почти не забивает, много 
хитует (топ-15 лиги по силовым приемам), проводит на льду в среднем 10 минут. 
Колтон провел более 100 матчей за рижан, и, честно говоря, непонятно, почему 
малорезультативный канадец из года в год получает новый контракт. Например, 
сезон-2017/18 Гиллис почти полностью пропустил, но затем был возвращен в 
команду, а вообще с января 2017 года Колтон забросил всего одну шайбу. Да, 
когда-то Колтон забивал за "Миннесоту" и "Коламбус" (даже чаще, чем за рижан), 
выигрывал золото МЧМ вместе с Маршандом, Стэмкосом, Симмондсом и 
Таваресом но объяснять этими достижениями нахождение Гиллиса в составе 
"Динамо" несколько абсурдно. На данный момент Гиллис - ролевик в четвертом 
звене, чей вклад в результаты "Динамо" за последние годы, видимо, по 
достоинству оценит только менеджмент латвийской команды.  
Н. Руслан Карлин ("Трактор")  
Статистика сезона: 30 матчей, 0+4, -5  
Общая безголевая серия в КХЛ: 41 матч  
От Руслана бомбардирских подвигов никто и не ждал - Карлин обычно центрил 
в боттом-6 и голевого пиршества от него не требовалось. Прошлый сезон 
центрфорвард начал в "Северстали" (в которой дебютировал в КХЛ в сезоне-
2016/17 и отыграл больше двух лет), а завершал в московском "Динамо", но в 
плей-офф за москвичей так и не сыграл.  



 

 

Но если за череповецкую команду Карлин иногда забивал и даже успел открыть 
счет голам в "Динамо", то в "Тракторе" форвард за 30 матчей (максимальное 
число игр среди нападающих, которые не забивали) ни разу не отличился. Да, 
Карлин лидирует среди нападающих черно-белых по заблокированным броскам 
и силовым приемам, проводит много времени в меньшинстве, дрался с 
Владимиром Ткачевым из СКА - однако от форварда, несмотря на роль 
разрушителя, и голы все же требуются, особенно в кризисном "Тракторе". В 
октябре Руслан говорил, что неудачные выступления команды - это временные 
трудности. Увы: конец ноября, "Трактор" пропускает больше всех в конференции, 
а голов у Карлина не прибавилось. Моменты есть, а голы приложатся - возможно, 
это так, но безголевая серия у Руслана прилично затянулась. 
Н. Егор Аверин ("Локомотив")  
Статистика сезона: 18 матчей, 0+5, +4  
Общая безголевая серия: 22 матча (с учетом плей-офф)  
Перед сезоном у Аверина значилось 96 голов за семь лет в "Локомотиве" - 
кажется, что до юбилейной отметки в 100 заброшенных шайб рукой подать. Но 
не тут-то было: ярославцы неудачно стартовали, а Аверин вот уже третий месяц 
без голов и нанес всего 12 бросков в створ. Более того: Аверин за весь октябрь 
(в том числе из-за повреждения) не набирал очков в принципе, хотя проводил на 
льду в среднем 15 минут. Егор и в последние два сезона не радовал 
стабильностью: если в "регулярке" хоккеист еще набирал в районе 20+ очков, то 
в плей-офф, как правило, Аверин рано или поздно попадал в запас, несмотря на 
довольно высокую зарплату. В последних матчах нынешнего сезона в партнерах 
у Аверина, вернувшегося после травмы, легионеры Ландер и Пяаярви-Свенссон 
которые стабильно набирают очки и эффективно взаимодействуют. Хочется 
верить, вместе со шведами и Егор наконец-то вспомнит, что его не так давно 
вызывали в сборную, и наконец-то начнет исправно забивать. 
Н. Александр Свитов ("Локомотив")  
Статистика сезона: 20 матчей, 0+6, -3  
Общая безголевая серия: 26 матчей (с учетом плей-офф)  
Было время, когда Свитов за один год успевал побывать и в десантных войсках, 
и быть выбранным "Тампой" под 3-м номером в первом раунде. Но с тех пор 
прошло 18 лет - один из лучших российских форвардов силового плана стал 
чемпионом мира и обладателем Кубка Гагарина, поиграл в НХЛ, а дрался так, 
что его уважали даже кровожадные тафгаи "Витязя". Вот и в 36 лет Свитов 
схлестнулся с защитником Лауридсеном из "Йокерита" - и вновь победил, 
несмотря на трехлетний перерыв в кулачных боях. Жаль, голов в "Локомотиве" 
пока нет, хотя Свитов очень старается и получает место в номинально первом 
звене с Санниковым и Апальковым хотя проводит на льду немного времени, не 
более 10-13 минут, и "нащелкать", как характеризовал голы Александра 
Зинэтула Билялетдинов в "Ак Барсе", пока не удалось. Недавно сайт КХЛ 
запустил новую рубрику - индекс силы. Неудивительно, что на первом месте в 
рейтинге оказался "Локомотив". 
Н. Артем Лукоянов ("Ак Барс")  
Статистика сезона: 16 матчей, 0+2, -2  
Общая безголевая серия: 26 матчей (с учетом плей-офф)  
Один из самых неординарных хоккеистов КХЛ - чего только стоят подколы в 
адрес "Салавата Юлаева" и игра за ФК "Камаз" в официальном матче. На 
площадке Артем способен не только оказывать давление на соперника по всей 
площадке, но и играть результативно (в прошлом сезоне Лукоянов выбил 24 
очка). В этом сезоне в "Ак Барсе" и без Артема бомбардиров хватает (казанцы 
являются второй командой в лиге по результативности после "Торпедо"), плюс у 



 

 

Лукоянова была травма, из-за которой хоккеист пропустил месяц, восстановился 
совсем недавно, и "кайфанул" от первого матча после длительного перерыва 
(победа над "Авангардом" 3:0). Артем при Квартальнове занимается привычной 
"черновой" работой, но с такой результативностью команды, где соперника за 
ошибки наказать может любой (посмотрите на Кару), первые голы Лукоянова не 
заставят себя долго ждать. 
Н. Андрей Стась ("Авангард")  
Статистика сезона: 29 игр, 0+1, -2  
Общая безголевая серия: 41 матч (с учетом плей-офф)  
Выигрывал у Сергея Широкова в лиге плохих шуток, недавно был наказан рублем 
за удар клюшкой и последующее за этим удаление до конца игры в матче против 
минского "Динамо" в родной Беларуси ( Хартли защищал Стася и рекомендовал 
Голливуду защитника минчан Дюкова)- капитан "Авангарда" разными способами 
привлекает к себе внимание. И играет хорошо, полезно, только забить пока не 
получается. Как отменили гол в прыжке в ворота ЦСКА в финале Кубка Гагарина 
- с тех пор ничего и не залетает. Но в "Авангарде" Стася ценят не за голы (к тому 
же, их нет), а, по словам Хартли, за лидерские качества и профессионализм, 
который передается партнерам по команде. Вот бы капитану от одноклубников 
передались очки, голы, передачи - было бы здорово. 
Н. Илья Каблуков (СКА)  
Статистика сезона: 25 игр, 0+1, 0  
Общая безголевая серия: 68 матчей (с учетом плей-офф)  
Каблуков и Кетов - символы стойкости и выдержанности СКА последних лет. 
Пока люди калибра Дацюка, Гусева, Шипачева и Ковальчука раскатывали 
соперников, они связывали противников по рукам, клюшкам и ногам. Как 
вспоминает сам Каблуков, на роль чеккера под руководством Быкова и 
Захаркина приходилось переучиваться, так как после перехода из "Атланта" 
места в других звеньях попросту не было (а ведь когда-то Каблуков мог 
накреативить так, что нравилось даже скаутам "Ванкувера", задрафтовавшие 
Илью в 2007-м году). Кубки Гагарина, олимпийское золото, дебют на чемпионате 
мира в 30 лет - даже широко известный Юрий Дудь в Илью не верил, посчитав, 
что хоккеист попал в сборную через СКА. В итоге Дудь сделал ставку на то, что 
Каблуков не наберет ни одного очка на ЧМ (Илья набрал 4 очка). 
В прошлом сезоне Каблукову к основной зарплате был прописан бонус в размере 
12 млн. рублей за три очка, и Илья перевыполнил план, набрав восемь 
результативных баллов (3+5). То ли на этот раз каких-то дополнительных 
бонусов не предусмотрено и мотивация угасает, то ли из-за того, что СКА 
проходит дистанцию нестабильно, но пока Каблуков, как, впрочем, и "витязь" 
Швец-Роговой, не забивал. А в матче с "Локомотивом" Илья пытался бодаться с 
Ландером но был изгнан за удар головой до конца матча. Если таким "головным" 
путем перед паузой на Евротур Каблуков пытался пропитаться энергетикой 
лучшего нападающего последней недели, то скоро Илья по заброшенным 
шайбам настигнет всех: от Якупова до Лехтеря.  

https://www.championat.com/hockey/article-3904209-8-igrokov-khl-s-imenem-
kotorye-ne-mogut-zabit-pervyj-gol-v-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА не хватило двух быстрых голов. Чемпион дожал "Витязь" лишь в 
овертайме (Советский спорт, Москва, 20 ноября 2019) 
"Ак Барс" со своим блистательным капитаном Данисом Зариповым продолжает 
сокрушать соперников, лидер снайперской гонки чемпионата Никита Сошников 

https://www.championat.com/hockey/article-3904209-8-igrokov-khl-s-imenem-kotorye-ne-mogut-zabit-pervyj-gol-v-sezone.html
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помог "Салавату Юлаеву" одержать победу после двух гостевых поражений, а 
"Спартак" в Мытищах одолел в буллитной перестрелке "Локомотив".  
Самые интересные события среды в традиционном обзоре "Советского спорта".  
ШЕСТЬ СОТЕН ЗАРИ  
Совсем недавно, в конце октября, команда со снежинкой в день своего рождения 
героически победила лидера и чемпиона ЦСКА (2:1) и взлетела в квартет лучших 
Восточной конференции. Однако потом "Сибирь" вошла в черную полосу. 
Домашнее поражение от "Ак Барса" 1:4 стало для "Сибири" пятым. Команда 
Дмитрия Квартальнова, несколько лет назад не без успеха трудившегося в 
Новосибирске, оказалась очень агрессивным гостем. 
Бывало, "Сибирь" громила команду из Казани, которую возглавлял Зинэтула 
Билялетдинов, но в этот раз "барсы" сразу выпустили острые когти и не оставили 
хозяевам шансов. 
Третья шайба у гостей на счету их капитана Даниса Зарипова, ставшая для 
ветерана седьмой в этом сезоне и 414-й в чемпионатах страны. Впереди только 
капитан "Магнитки" Сергей Мозякин (530), не забивающий 12 матчей подряд. 
Заря набрал 600-й балл за результативность в форме "Ак Барса". 
Пятерка поражений "Сибири" - ничто на фоне бомбардирских достижений. Тем 
более что сам ЦСКА позволяет себе серии из четырех неудач, что не особенно 
сказывается на его турнирных делах. 
Впрочем, обладатели Кубка уступили лидерство в сводной таблице "Ак Барсу", 
всерьез нацелившемуся на Кубок континента имени Виктора Тихонова. 
Напомним, тренер Квартальнов трижды завоевывал этот трофей для 
победителя регулярного чемпионата. 
ДУБЛЕР НАЧИНАЕТ ДЕЙСТВОВАТЬ  
О вратаре "Ак Барса" 24-летнем Тимуре Билялове и его рекордной сухой серии 
в чемпионатах страны (не только КХЛ) - 316 минут и 9 секунд, установленном в 
прошлом матче Казани, "Советский спорт" уже рассказывал. 
Как известно, Билялова вернули из Риги, где он находился в скрытой аренде. 
Разумеется, на роль дублера Адама Рейдеборна, остановившего сборную 
России на Шведских играх-2019. 
Однако россиянин тихой сапою отвоевал у шведа пост номер один и в последних 
четырех матчах защищает ворота претендента на Кубок Гагарина. 
В Новосибирске он справился с 34 бросками, его оппоненты Харри Сятери и 
Алексей Красиков суммарно отразили только 18. 
Сейчас "Ак Барс" ведет "бракоразводный процесс" с вратарем Эмилем 
Гариповым, героем чемпионского для Казани плей-офф-2018. Может, стоит его 
оставить, а расстаться с голкипером-легионером? 
ПЯТНАШКА СОШНИКОВА  
В снайперской гонке чемпионата развернулась жаркая борьба. Главный 
голеадор прошлого сезона Кирилл Капризов из ЦСКА (30 шайб в регулярке) не 
собирается сдавать позиции. Перчатку ему бросил 26-леетний форвард 
"Салавата Юлаева" Никита Сошников, вернувшийся из заокеанской 
командировки, которая растянулась на пять лет. 
Капризов, пропустив в конце октября три матча из-за травмы, последние шесть 
игр до визита в Подольск исправно пополнял личный бомбардирский счет. Во 
встрече с "Северсталью" его спасительный гол подарил армейцам шанс в 
овертайме, но они все-таки уступили 1:2 ОТ. 
Сошников ответил в домашнем матче с огнедышащими в последе время 
"драконами" из Пекина. Его гол-красавец, забитый в начале первого периода, 
остался единственным и победным (1:0). 
КОЧЕТКОВ СПАС И ПЕРЕКРЕСТИЛСЯ  



 

 

Лучший вратарь МЧМ-2019 Петр Кочетков начинал сезон в СКА, потом был 
обменен в "Витязь". В Подольске дела у него не пошли. В Нижнем Новгороде он 
пропустил пять шайб, четыре из которых - за 6 минут и 11 секунд второго 
периода, и отправился на лавку. Подвел его удалившийся до конца игры Евгений 
Артюхин. 
В матче с ЦСКА в стартовом составе вышел Игорь Сапрыкин, номинально третий 
номер подмосковной команды. Основной, Илья Ежов, травмирован. 
Не успели болельщики занять места на трибуне, как чемпионы дважды поразили 
ворота. На это они затратили каких-то 29 секунд. Тренеры "Витязя" ответили 
заменой вратаря. Вышел Кочетков. И включил Третьяка. Не Максима, конечно, 
Владислава - лучшего игрока XX века по версии ИИХФ. 
Он повесил амбарный замок на ворота. Если бы не Кочетков, армейцы накидали 
бы полную кошелку шайб. Открывший в матче счет Михаил Григоренко (первый 
бомбардир в плей-офф-2019) готов был продолжить голевое пиршество. Трижды 
армеец выходил на козырные позиции, но всякий раз путь шайбе преграждал 
Кочетков. После очередного сэйва Петр даже успел перекреститься. 
Он уже прошел проверку ЦСКА в форме СКА, в Питере его уже бывшая команда 
уступила чемпиону 0:3. Кочетков пропустил две шайбы, третья влетела в пустые 
ворота. 
В связи с этим вспомнилась вдохновенная игра другого кипера "Витязя" 
Александра Самонова, остановившего чемпиона в Москве (2:1). Теперь он на 
посту номер один в СКА и сборной. 
А в противоположных воротах скучал олимпийский чемпион Илья Сорокин. Его 
размочил Йоонас Няттинен. Финн, напомним, оформил хет-трик в матче против 
ЦСКА на Кубке мэра, огорчив шведа Ларса Юханссона. Однако в чемпионате 
Няттинен, пропустивший месяц из-за травмы, отличился впервые. 
В третьем периоде судьи, дважды наказывавшие хозяев за нарушение 
численного состава, решили не убивать интригу и не заметили стопроцентный 
выброс шайбы защитником хозяев Вилле Лаюненом. Впрочем, большинство у 
ЦСКА напрочь разладилось. Вместо бросков - бесконечная перепасовка. Первый 
же гол Григоренко, реализовавшего численное преимущество - не плод 
розыгрыша лишнего, а контратаки. 
"Витязи" терпеливо ждали шанса и дождались. Алексей Бывальцев сравнял 
счет, забросив шайбу из разряда мусорных. Еще один привет ЦСКА из Питера, 
где до двойного обмена играл автор второго гола. 
В овертайме гости почти не расставались с шайбой и заставили-таки Кочеткова 
допустить помарку. Константин Окулов принес красно-синим победу. А "Витязь" 
записал в турнирную таблицу одно очко, и это тоже пусть маленький, но успех. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924277 

К заголовкам сообщений 

Знарок не упустил победу. "Спартак" снова победил "Локомотив", на этот 
раз - в Мытищах (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2019) 
"Спартак" проведет в Мытищах два матча за два дня. 
На игру в Подмосковье пришло почти семь тысяч зрителей. Для такой арены это 
фактически аншлаг. 
На этой неделе " Спартак " решил выступить в стиле "ностальжи" и провести два 
домашних матча в подмосковных Мытищах. Действительно, история для нашего 
хоккея тут грустная. Потому что базировавшийся там ранее клуб "Атлант" возник 
в 2005-м, просуществовал 10 лет, доходил в 2011 году до финала Кубка Гагарина 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924277


 

 

под руководством нынешнего главного тренера сборной Чехии Милоша Ржиги. 
Но в 2015-м был распущен из-за отсутствия финансирования. 
Для подмосковных болельщиков это был удар. Я помню, как в фойе "Арены 
Мытищи" активисты собирали подписи в поддержку клуба, как плакали мамы 
юных хоккеистов, успевшие заболеть большим хоккеем... Но все было тщетно. 
Спонсоры для команды не нашлись. Хотя спортшкола и клуб "Атлант" в МХЛ 
продолжают существовать. И только "Спартак" нет-нет, да и проведет вот как 
сейчас пару матчей КХЛ в Подмосковье, всколыхнув эти воспоминания. Кстати, 
играть москвичи будут два дня подряд - в среду с ярославцами, а в четверг - с 
минчанами. 
Кстати, часть болельщиков клуба, возможно, была и не против перебраться в 
Московскую область. Потому что приходить на домашние матчи своей команды 
и видеть, как на дворце огромными буквами горит "ЦСКА Арена" многим фанатам 
красно-белых до сих пор не по душе. Но с точки зрения столичной логистики 
дворец в Парке Легенд, конечно, удобнее. 
Если же заглушить ностальгические нотки бешеным ритмом чемпионата, то 
выяснится, что и "Спартак", и " Локомотив " подошли к этой встрече в 
приподнятом настроении. С москвичами ситуация более простая. Они одержали 
в последних десяти матчах восемь побед и, конечно, не хотели снижать 
оборотов. Благо, пусть хоть и ненадолго, но успели побывать на втором месте в 
таблице Запада. 
Для "Локомотива" старт чемпионата сложился куда более проблематично. 
Руководство ярославского клуба сперва сильно удивило пригласив на пост 
наставника команды канадца Крэйга Мактавиша, который отошел от тренерской 
деятельности уже семь лет назад! 
Когда ближе к концу сентября его уволили, удивлялись уже меньше, но все равно 
недоумения было много. Помню, как "Локомотив" в сентябре приехал в Москву 
на матч с ЦСКА и проиграл 2:5. На послематчевой пресс-конференции Мактавиш 
сильно удивился: "Почему все вопросы задают тренеру проигравшей 
команды?!". Огорчать его не стали, но, наверное, не только у меня мелькнула 
тогда мысль: "Так тебя же вот-вот уволят. Эта встреча, возможно, последняя в 
жизни. Другого шанса поговорить уже не будет". После отставки и сам Крэйг с 
сарказмом рассказывал о том, что еще до начала сезона советовал своим 
друзьям навестить его в России как можно раньше, желательно в сентябре, 
потому что "дольше он там вряд ли протянет". И вот это звучало действительно 
очень цинично. Потому что, если тренер едет в незнакомую страну и лигу с таким 
настроением, чего он тут добьется?! А при желании добиться можно многого. 
Пример Боба Хартли и Майка Кинэна перед глазами. Да и в "Локомотиве" 
наверняка помнят золотоносного пана Вуйтека из Чехии. 
После отставки Мактавиша оказалось, что другого кандидата на пост главного 
тренера у "Локомотива" нет. Почти на целый месяц функции наставника команды 
взвалили на спортивного директора клуба Александра Ардашева. В конце 
октября последовал очередной "ход конем". Точнее - темной лошадкой. Главным 
тренером "Локомотива" назначили еще одного канадца - 60-летнего Майкла 
Пелино, который работал с начала сезона в штабе Мактавиша и Ардашева. В 
пользу Майкла громко заявляли четыре финала Кубка Гагарина. Три с 
"Магниткой" и один в прошлом сезоне с - "Авангардом". Правда, он был в клубах 
КХЛ ассистентом главного тренера. Скорее всего, в Ярославль его и приглашали, 
чтобы помочь Мактавишу адаптироваться. Ну, а когда это не удалось, самого 
сделали главным. 
Этот ход также выглядел весьма сомнительным. Но именно эта ставка, наконец-
таки, сыграла! После утверждения Пелино в роли главного, "Локомотив" одержал 



 

 

несколько мощных и знаковых побед - дважды одолел СКА, разгромил "Салават 
Юлаев", нанес поражение "Йокериту", прервал успешную серию 
"Нефтехимика"... Перед встречей со "Спартаком" ярославцы в двух поединках 
забросили аж 11 шайб! Получится ли также победить и "Спартак"? 
 - С красно-белыми играть всегда сложно, а в Мытищах - интересно, поэтому 
матч получится хороший, - дипломатично ответил на это вопрос Пелино.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113983_Znarok_ne_upustil_pobedu_Spa
rtak_snova_pobedil_Lokomotiv_na_etot_raz__v_Mytishhah 

К заголовкам сообщений 

Коллекционирует обувь, не нужен клубу Ковальчука. Швед, за которым 
охотятся топ-клубы КХЛ (Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019) 
В КХЛ уже сыграно половина матчей регулярного чемпионата, фавориты и 
аутсайдеры определены. Но топ-клубы по-прежнему работают над усилением 
состава и ищут на рынке свободных агентов. "Авангард" с лета находится в 
поиске центрального форварда, однако с учетом количества травмированных 
нуждается в усилении всех линий. Поэтому совсем было неудивительно 
прочесть информацию о том, что омский клуб намерен заполучить шведского 
нападающего Марио Кемпе, отправленного "Лос-Анджелесом" на драфт отказов 
с целью расторжения контракта.  
Агент хоккеиста Алеша Пилко подтвердил, что его клиентом интересуются в КХЛ. 
Однако отметил, что у игрока есть предложение и в Швейцарии. Вариант в 
европейском чемпионате выглядет маловероятным, даже в Швейцарии 
зарплаты намного ниже, чем в российских командах. На следующий день 
шведское издание HockeyNews.se сообщило, что Кемпе выбрал ЦСКА, хотя на 
него претендовали еще "Авангард" и СКА. В ближайшие дни будет ясно, где 
именно продолжит карьеру форвард. Возможно, всплывут еще команды КХЛ. Что 
же это за швед, за которым гоняются самые богатые русские клубы? 
Марио Кемпе должен быть хорошо знаком болельщикам "Витязя". Нападающий 
выступал в Подольске на протяжении трех сезонов (с 2014-го по 2017-й). В 166 
играх в КХЛ набрал 83 (39+44) очка. До этого играл преимущественно на родине, 
на пару лет уезжав в юниорскую лигу Канады и на несколько матчей в АХЛ. После 
игры в России швед решил штурмовать НХЛ и в 28 лет подписал контракт с 
"Аризоной". В первом сезоне за "Койотис" экс-форвард "Витязя" набрал 4 (2+2) 
очка в 18 матчах, а затем был отправлен в фарм-клуб, где набирал чуть меньше 
одного балла за игру. В следующем году из-за патовой ситуации с 
травмированными Марио сумел провести целых 52 встречи за "Аризону". 
Начиная с декабря, он получил твердое место в основе и закрепился в роли 
нападающего оборонительного плана в третьем-четвертом звене. Швед много 
блокировал бросков и совершал в среднем по два силовых приемов за матч. Но 
когда травмированные начали возвращаться в строй, перестал попадать в 
заявку.  
По меркам КХЛ Марио - хороший форвард, который способен выйти как в центре, 
так и с краю. Есть большие сомнения, что СКА и ЦСКА он пригодится, ведь в 
армейских командах с нападающими и так полный порядок. А вот 
обескровленному "Авангарду" швед точно не помешает. Но Максиму 
Сушинскому только предстоит выиграть битву за легионера. Еще одного 
упущенного игрока президенту омичей могут не простить.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-20-shvedskiy-napadayushchiy-mario-kempe-
pokinet-los-andzheles-i-pereydet-v-kkhl--avangard-tsska-ska 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113983_Znarok_ne_upustil_pobedu_Spartak_snova_pobedil_Lokomotiv_na_etot_raz__v_Mytishhah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113983_Znarok_ne_upustil_pobedu_Spartak_snova_pobedil_Lokomotiv_na_etot_raz__v_Mytishhah
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К заголовкам сообщений 

Андрей Николишин: попилить бюджет и разбежаться - это не ко мне (Р-
Спорт, Москва, 21 ноября 2019) 
За все время своей работы в хоккее, я больше не разу не сталкивался с 
подобным. В этом поступке и есть весь Николишин.  
- Сколько раз вы пожалели о том, что не остались с семьей жить в Северной 
Америке?  
- Ни разу не пожалел. Америка - это не мое. Там была работа. Россия - мой дом. 
Здесь у меня родственники, друзья. Не совру если скажу, что за океаном нам 
было комфортно. Там у нас так же осталось большое количество знакомых. Со 
многими мы поддерживаем отношения. Так получилось по жизни, что в 2004 году, 
как только стало известно, что в НХЛ будет локаут, я решил ехать играть в 
Россию. Естественно, что со мной отправились жена и дети. Через сезон локаут 
закончился, но мы остались на родине. 
- Неужели не было вариантов в НХЛ?  
- Было одно предложение, но не договорились. Я не сильно переживал из-за 
этого. Играл сначала в Суперлиге потом в КХЛ. Благо варианты были. Поймите, 
родина это для меня не просто слово. Нам с семьей здесь жить легче, проще и 
интереснее. 
- Вы поиграли в нескольких российских клубах. В том числе и в двух московских. 
Кем вы считаете себя?  
- Я всегда был, есть и буду динамовцем. Горжусь этим. Только теперь это уже 
совсем другой клуб. Поэтому сравнивать то, что в "Динамо" было тогда, когда я 
там воспитывался и играл, с тем что есть сейчас - бессмысленно.  
- Вы отметили, что в российском хоккее болельщикам из-за постоянной миграции 
хоккеистов тяжело перейти с клубных симпатий на личностные. Однако 
бесспорным и общепринятым фактом является то, что популярность вида спорта 
в целом и клуба в частности определяет наличие звезд первой величины. Чем 
больше - тем лучше. А у нас в лиге этих звезд можно пересчитать по пальцам. 
Как выходить из ситуации?  
- Абсолютно согласен относительно звезд. А теперь представьте себе, если эти 
классные хоккеисты еще и воспитанники родной школы. Ведь у нас у каждого 
клуба есть своя школа, которая по-хорошему должна поставлять игроков в 
команду мастеров. Но за редким исключением этого не происходит.  
- Интересная ситуация. Ведь эта вертикаль "школа - команда мастеров" 
досталась нам в наследство от советского прошлого. Тогда все работало. Сейчас 
нет. Почему?  
- Я много думал над этим. Как мне кажется есть системная ошибка. В идеале, 
основная задача спортивной школы - подготовка высококлассных хоккеистов. А 
что в большинстве случаев мы видим у нас. Практически все сильные школы 
первым делом стремятся выиграть любое соревнование, в котором участвуют ее 
команды. Молодые хоккеисты зачастую становятся хоккеистами не по 
спортивному принципу, а по коммерческому. Не секрет, что за попадание в 
состав и за игровое время родители платят деньги. А потом, когда наступает 
момент перехода во взрослый хоккей, мы наблюдаем следующую картину: 
ребята все увешанные медалями, но с огромными прорехами в катании, 
мышлении и техники. Еще момент. Вот закончили молодые хоккеисты 
спортшколу, им нужно играть. Вопрос: где? Даже если мальчишка 
суперталантлив, пробиться в команду КХЛ в наше время практически нереально.  
- Но есть же МХЛ. Хотя в последнее время я все чаще и чаще слышу мнение, что 
молодежная лига не способствует прогрессу молодых хоккеистов. Согласны?  



 

 

- Проблема номер один заключается в том, что молодежный хоккей сильно 
коррумпирован. Не секрет, что во многие клубы можно попасть за деньги. Второй 
момент. За десять лет так и не определены основные принципы 
функционирования молодежной лиги. Вот вам пример. Скоро молодежный 
чемпионат мира. Составы сборных Канады и США на девяносто девять 
процентов будут сформированы из игроков местных молодежных лиг. А у нас 
главный тренер молодежки открыто заявляет, что хоккеисты из МХЛ не поедут 
на чемпионат мира, так как не соответствуют уровню турнира. Есть еще один 
момент, достойный подражания. В молодежных лигах Северной Америки 
хоккеисты имеют право играть с шестнадцати лет до двадцати одного года. В 
запасе у каждого игрока есть пять лет, для того чтобы постараться сделать шаг 
наверх и попасть во взрослый хоккей. Если же у молодого хоккеиста не 
получается подписать профессиональный контракт, лига оплачивает ему 
обучение в любом ВУЗе мира. Ну и в-третьих, я смотрю достаточно много игр 
молодежной лиги. Признаюсь, что пока я еще не видел интересных команд. Да, 
есть талантливые мальчишки, которые тянут эти команды на себе. Но эти 
ребята, которых и так не много, все равно не развиваются. Да, их иногда 
поднимают в первую команду, но там они в основном протирают скамейку или 
играют в четвертом звене по несколько минут за матч. В таких условиях, о каком 
развитии может идти речь? 
- Печальная картина получается.  
- Именно так. Давайте посчитаем сколько молодых российских хоккеистов, 
соответствующих высокому международному уровню, мы воспитали за 
последние пять лет. Все сразу скажут - Кирилл Капризов. Вопросов нет. 
Талантище. Но я считаю, что в его случае важнейшим фактором становления 
было то, что ему много давали играть. Сначала в Новокузнецке. Потом он 
попадает в Уфу, и там на его счастье Игорь Захаркин не побоялся поставить 
молодого пацана в первое звено к Линусу Умарку и Теему Хартикайнену. Кирилл, 
в свою очередь, не стал заниматься ерундой и правильно воспользовался своим 
шансом. Да, где-то ошибался, где-то что-то не получалось. Но наставник не 
сажал его на лавку, а продолжал ему доверять. И что в итоге получилось? Он 
сначала здорово сыграл на молодежном чемпионате мира. А потом и вовсе стал 
основным игроком национальной сборной. Забросил победную шайбу на 
Олимпиаде. Я это все к чему говорю, что из молодых игроков, помимо Капризова, 
нам больше, по сути, и некем похвастаться перед мировым хоккейным 
сообществом. Наверное, можно с натяжкой назвать еще несколько фамилий, но, 
учитывая масштаб нашей страны, это капля в море.  
- Вы покинули тренерский штаб московского "Динамо год назад. За отчетный 
период времени сколько раз вам предлагали работу?  
- Было несколько вариантов, но серьезно я их не рассматривал.  
- Почему?  
- Очень интересно поработать на перспективу, а попилить бюджет и разбежаться 
- это не ко мне.  
- В сложившейся ситуации получается, что тренеру Николишину, для того чтобы 
получить работу, остается ждать, когда поменяется система?  
- Я просто уверен, что в КХЛ достаточно скоро в нескольких клубах захотят 
применить систему поэтапного построения команды. Время не стоит на месте. 
Мастеровитых игроков, которых можно перекупить за деньги, с каждым годом 
становится все меньше и меньше, поэтому перед большинством клубов встанет, 
если уже не встала, проблема комплектования. Вот тогда мы со всей строгостью 
и ответственностью будем планомерно выстраивать рабочий процесс, в том 
числе связанный с профессиональной подготовкой хоккеистов. 



 

 

- Что необходимо, для того чтобы процесс пошел быстрее?  
- Руководители должны понимать, что команда не строится за один сезон. 
Амбиции - это хорошо, но только тогда, когда они подкреплены разумом. За 
примером далеко ходить не надо. "Торонто" - самый богатый клуб в мире. 
Казалось бы, ну какие могут быть проблемы с такими финансами? Но как мы уже 
говорили, самое главное - научиться правильно их тратить. Так вот руководители 
"Мейпл Лифс" заключили контракт с главным тренером Майком Бэбкоком на 
восемь лет. И не потому что он лучший наставник в мире, а из-за того что они 
хотят построить свое хоккейное государство. Игрок, приходя в клуб, должен 
понимать, что тренер здесь надолго. Или ты выполняешь то, что он требует, или 
нам с тобой не по пути. А у кого из наших тренеров есть хотя бы трехлетний 
контракт? Правильно - ни у кого. 
- Люди, которые непосредственно выделяют деньги, не думают о том, что будет 
завтра. Им интересно выиграть здесь и сейчас. А для победы все средства 
хороши.  
- Поучительная история. Приходит губернатор и говорит: "Давайте развивать 
хоккей". Выделили средства из бюджета, собрали команду, поиграли. Потом - 
бах, приходит новый руководитель региона и говорит: "Мне хоккей не нужен, я 
люблю баскетбол".  
- Так говорить можно долго.  
- Согласен. Надо действовать. Руководители лиги должны сесть и решить как 
жить дальше. 
- Но в "Динамо" вы не остались. Почему?  
- Этот вопрос не ко мне. Я подписал пробный контракт, как только он завершился, 
меня поблагодарили и сказали, что в моих услугах больше не нуждаются.  
- Не было обидно?  
- Я знал на что шел, так что никаких вопросов. 
- С "Динамо" не получилось. Понятно. Но почему не удалось найти другую 
команду? Ведь вы сказали, что были хорошо готовы к сезону.  
- Я думаю, что, во-первых, из-за моего возраста. А во-вторых, как я уже потом 
узнал, многие боялись. 
- Чего?  
- Знали, что случись что, я молчать не буду. Некоторые так и думали: вот придет 
Николишин и устроит революцию. 
- Как же вы выходили из ситуации?  
- Достаточно много играл за любителей. Часто звали на телевидение в качестве 
эксперта и комментатора. Благодаря приглашению Сергея Крабу, съездил в 
составе творческой группы "НТВ-плюс" на Олимпиаду в Сочи. Получил большое 
удовольствие от работы. Как хоккеист, я принимал участие в играх, а в этот раз 
посмотрел на все действо как бы со стороны, но при этом находясь в гуще 
событий. Так шло время. Я понимал, что играть на высшем уровне я уже вряд ли 
буду. Стал прикидывать чем бы заняться дальше. И в один прекрасный момент 
Андрей Сафронов, тогда генеральный менеджер сборной России, позвал меня в 
тренерский штаб юниорской команды, собранной из игроков 1997 года рождения. 
Также было несколько предложений поработать помощником в команде КХЛ. 
Помню точно общался с представителями "Локомотива". Вариантов было 
достаточно, осталось выбрать правильный. Как вдруг в один прекрасный момент 
на горизонте показался Челябинск. 
- Все получилось как в сказке?  
- Абсолютно. Мы с Сергеем Гомоляко (первый вице-президент "Трактора" в 2014-
2017 годах) встретились на хоккее, когда "Трактор" играл в Москве. Ну 
встретились и встретились. Подумаешь. Ежедневно мы с кем-то встречаемся. 



 

 

Поговорили с ним, и все. Но через несколько дней он позвонил мне и спросил, 
нет ли у меня желания поработать в Челябинске. 
- Главным тренером "Трактора"?  
- Да. Я если честно не сразу сообразил что к чему. Когда пришел в себя, позвонил 
Владимиру Юрзинову и еще некоторым заслуженным людям. Спросил у них 
совета, как мне поступить в такой ситуации. Ведь опыта тренерской работы у 
меня не было вообще.  
- В итоге вы отправились в Челябинск. Как вас встретила команда?  
- До команды нас с помощником Владимиром Цыплаковым допустили только 
через неделю. 
- Это почему?  
- Прилететь то в Челябинск мы прилетели, но уже на месте нам пришлось ждать, 
пока "Трактор" расстанется с предыдущим наставником финном Карри Киви. 
- А в чем была проблема?  
- Никто в клубе не мог принять решение. Все ждали пока приедет с отдыха 
главный на тот момент руководитель "Трактора" Иван Сеничев.  
- В итоге вы стали главным тренером челябинского клуба. Вывели команду в 
плей-офф, но уже следующей осенью были отправлены в отставку. Что на ваш 
взгляд стало причиной расставания?  
- Не буду отрицать, что были ошибки и с моей стороны. Где-то не подфартило. 
Но больших провалов в работе тренерского штаба не было. После того как в 
плей-офф мы проиграли серию "Сибири", в клубе по отношению к тренерскому 
штабу начали происходить странные вещи. Долгое время с нами не подписывали 
новый контракт. Причем что интересно, по ходу сезона мне предлагали 
поставить подписи под двухлетним соглашением. Я тогда по простоте душевной 
сказал, что давайте сезон доиграем и уже после детально обо всем поговорим. 
Сезон доиграли, и тишина. Никаких разговоров. А время идет. Надо собирать 
команду на следующий чемпионат. Дело дошло до того, что я постфактум 
узнавал о приходе новых хоккеистов. 
Главный тренер ХК "Амур" Андрей Николишин 
- Но в итоге летом новый контракт с вами все же подписали?  
- Да, но поставили в такие условия, что работать было тяжело. Мне не разрешили 
взять своего помощника и наставника по физической подготовке. Тренера 
вратарей пригласили из Магнитогорска, которого потом вместе со мной и 
уволили. В общем, руководители "Трактора" делали все, чтобы меня в клубе не 
было. Доходило до того, что я провожу собрание с хоккеистами. Как только 
разговор заканчивался, менеджеры приглашали игроков к себе и уже давали 
свои указания. Об этом я узнал уже после увольнения. В итоге в коллективе 
произошел разлад. По прошествии времени я понимаю, что не надо было мне 
тогда подписывать новый контракт. Но, как говорится, все мы умны задним 
числом. 
- Через десять дней после увольнения из "Трактора" вы отправились на Дальний 
Восток и приняли "Амур", вот только и там вам не удалось задержаться надолго. 
Что не получилось в Хабаровске?  
- Я бы не сказал, что не получилось. Кардинально поменять что либо в игре 
команды в декабре месяце сложно по определению. Из моих помощников в 
Хабаровск вместе со мной поехал только Дмитрий Христич. Остальные 
наставники остались в команде от предыдущего штаба, глава которого Сергей 
Шепелев перешел на руководящую работу. Сложности у меня возникли в 
общении с тренером, который отвечал за защитников. Много времени и сил было 
потрачено, на то чтобы начать работать в одном ритме. При этом практически до 



 

 

последней игры регулярного чемпионата команда боролась за попадание в плей-
офф.  
- Я правильно понимаю, что самое интересное в вашей дальневосточной истории 
начало происходить после того, как закончился плей-офф?  
- Мы сразу начали работу по усилению состава. Каждый день мне приносили 
огромные кипы листов с подробной информацией относительно того, какие 
свободные хоккеисты есть на рынке. Я тогда сказал, что это все лишнее. 
Необходимо сесть и определить проблемные позиции, а потом действовать 
точечно. Меня не услышали и продолжили знакомить меня с рынком хоккеистов. 
Я не выдержал и спросил зачем все это. Мне сказали, что агенты предлагают 
игроков. На что я ответил вопросом: "Это агентам нужно или нам?" Но 
окончательно меня добила фраза одного из руководителей клуба. Подводя итоги 
селекционной работы, он сказал, что не надо волноваться и в случае чего Юрий 
Николаев (хоккейный агент) нам кого-нибудь из игроков даст. Вот на этой почве 
и пошли разногласия. Один раз мне позвонили и спросили, как я отношусь к тому, 
что ко мне в тренерский штаб добавится Мисхат Фахрутдинов. Я согласился.  
- Чем все в итоге закончилось?  
- Контракт со мной не продлили. Главным тренером "Амура" стал Мисхат 
Фахрутдинов.  
- Одно время ходили слухи, что вы были реальным кандидатом на должность 
главного тренера ЦСКА. Так ли это?  
- Все так. После того, как клуб покинул Дмитрий Квартальнов, я встречался с 
президентом армейского клуба Игорем Есмантовичем. Мы хорошо поговорили. 
Он обозначил интерес. Я, в свою очередь, рассказал свое видение того, как 
должна строиться работа. Так же я общался с Борисом Михайловым. 
Руководители ЦСКА меня поддерживали, но, как известно, значимые решения в 
клубе принимает глава наблюдательного совета Игорь Сечин. Мы уже должны 
были ехать на встречу с главой "Роснефти", как в прессу просочилась 
информация о том, что меня уже назначили главным тренером ЦСКА.  
- Признавайтесь, кто вас сдал?  
- Понятия не имею. Я ни с кем не разговаривал. Звонки от журналистов были, но 
я относительно ЦСКА ничего никому не говорил. Вся проблема заключалась в 
том, что сообщили, что я уже назначен главным тренером. А это было не так. 
- И что дальше? Мало ли кто где чего пишет?  
- Игорь Иванович (Сечин), увидев информацию, сильно возмутился. В том 
смысле, что как же так, я еще ничего не решил, а сообщают что тренер уже 
назначен. В итоге запланированную встречу с ним отложили до лучших времен.  
- Чем вы занимались все это время?  
- На протяжении месяца, до встречи с Игорем Ивановичем, я практически каждый 
день приезжал в офис ЦСКА как на работу. Мы с командным менеджментом 
проговаривали вопросы селекции. Более того, я лично летал в Челябинск на 
матчи сборных России и Франции, для того чтобы встретиться со Стефаном Да 
Костой и поговорить с ним относительно его будущего в ЦСКА.  
- Чем все в итоге закончилось?  
- Встреча с высшим руководством все же состоялась. На ней присутствовали 
члены попечительского совета клуба во главе с Игорем Сечиным. Я рассказал о 
том, как я собираюсь работать с командой. Меня выслушали. Игорь Иванович о 
чем-то меня спросил. После этого меня попросили выйти. А еще через какое-то 
время мне сообщили, что мою кандидатуру не утвердили.  
- Вам объяснили почему?  
- Нет. Уже потом я узнал, что против был Сергей Федоров, который предлагал 
другую кандидатуру. В итоге решили ничего не менять в глобальном плане. 



 

 

Назначили главным тренером Игоря Никитина, который уже работал в команде. 
Армейцы в итоге выиграла Кубок Гагарина. Значит тогда руководители ЦСКА 
приняли правильное решение. 
Пошел в маму 
- Так уж повелось, что в наше время не принято быть откровенным. Вы же не 
боитесь публично говорить правду и называть вещи своими именами. Нет 
опасений, что такая открытость может помешать дальнейшей карьере?  
- Я не вижу в этом ничего сверхъестественного. Я такой, какой я есть. Таким меня 
воспитали родители. Если я вижу, что мне что-то не нравится или на 
определенную проблему у меня есть своя точна зрения, молчать я точно не буду. 
Это у меня от мамы. Она никогда не замалчивала ситуацию. Всегда и все 
говорила людям в глаза. Она и мне объясняла, что я должен быть в ладу со своей 
совестью.  
- Расскажите, как с таким характером можно жить в российском хоккее?  
- Практически невозможно, поэтому я и не в российском хоккее. У нас все в глаза 
улыбаются, говорят приятные слова, жмут руку, отворачиваются и тут же делают 
гадости. Важно, что жена и дети меня поддерживают. У нас беспрекословное 
единение. Всегда друг за друга горой. Вот это для меня и есть самое главное в 
жизни.  

https://rsport.ria.ru/20191121/1561184606.html 

К заголовкам сообщений 

У "Авангарда" нет второго вратаря. Кто заменит Судницина? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019) 
Основной вариант - Эмиль Гарипов. 
"Авангард" столкнулся с проблемой второго голкипера. Сразу несколько 
источников сообщили, что Александр Судницин пропустит остаток сезона из-за 
травмы, полученной на первой минуте матча с "Северсталью". В двух последних 
встречах бэкапом Игоря Бобкова был Денис Костин, вызванный из "Ижстали". 
"Авангард" - это команда, которая настраивается на длительную гонку в плей-
офф. А в играх на вылет всегда необходимы два хороших вратаря. С другой 
стороны, Бобков оказался в похожей ситуации: в прошлом сезон Омск рано 
остался без Карри Ряме, а Алексей Мурыгин и Иван Налимов не смогли сместить 
Игоря с роли первого номера. На данный момент Бобков - безальтернативно 
первый номер команды. И по прошлому сезону он знает, что делать в этом 
случае. 
Но президент "ястребов" Максим Сушинский, в свою очередь, был категоричен в 
интервью, отметив, что "Авангард" не ищет голкипера. Хотя эти слова нужно 
делить на два. Так или иначе в ближайшее время клуб будет задумываться о 
решении вратарского вопроса. 
Кто может заменить Судницина? 
Эмиль Гарипов. Возможно, это основной вариант для "Авангарда". Скоро он 
расторгнет контракт с "Ак Барсом", и станет свободным агентом. Главная 
проблема Гарипова - он долго не играл. Неизвестно, в какой форме сейчас 
вратарь, ведь последний матч он сыграл еще в 2018 году. Он долго 
восстанавливался от травмы. Его будут подписывать только на основе прошлых 
достижений. С этим как раз проблем нет - "Ак Барс" стал чемпионом, а Гарипов 
выдавал феноменальные матчи. Он знает, как побеждать, это нужно "ястребам". 
И для Эмиля переход в "Авангард" может хорошо подойти, поскольку в статусе 
второго вратаря он сможет играть некоторые игры и набирать форму. 
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Никита Серебряков. В прошлом сезоне он хорошо зарекомендовал себя, но в 
этом ни провел ни одного матча из-за конфликта с "Адмиралом". Более того, 
вратарь находится под контрактом в приморском клубе, поэтому здесь 
потребуется обмен. Вопрос - за какие деньги. Ведь сумма компенсации - это 
причина, почему "Адмирал" до сих не отпустил Серебрякова.  
 Вратарь-легионер. Предположения о такой опции были, но вряд ли созданный 
комитет по селекции омского клуба будет это рассматривать всерьез. Особенно 
на фоне слухов о переходе Марио Кемпе. Скорее, "Авангард" ищет иностранца 
в нападение, а не игрока в ворота. 
Обмен с другим клубом КХЛ. Какое-то время "Авангард" может поработать с 
парой Бобков - Костин, а чуть позже станет понятно, кто будет отваливаться от 
зоны плей-офф, и, возможно, начнет торговать хоккеистами. Здесь "Авангард" 
вполне может подсуетиться. 
Оставить все на своих местах? 
"Авангард" может оставить вторым вратарем Костина, который периодически 
будет страховать Бобкова. Несколько лет назад казалось, что Денис замахнется 
на роль первого вратаря, когда он удачно выходил со скамейки, но добиться 
доверия ему не удалось. В результате он оставался в системе клуба, но играл в 
ВХЛ.  
Шанс вновь показать себя на уровне КХЛ у него появился в "Торпедо", но трудно 
сказать, что он им воспользовался. Этот сезон Костин начал в "Ижстали", одной 
из худших команд ВХЛ, но в некоторых матчах он действовал прилично.Исходя 
из всего, будет немного удивительно, если "Авангард" решит оставить Костина в 
качестве бэкапа Бобкова. 
Прогноз 
"Авангард" точно нацелен на поиск второго вратаря. Есть большая вероятность, 
что им станет Эмиль Гарипов.  

https://allhockey.ru/article/show/370510-
U_Avangarda_net_vtorogo_vratarya_Kto_zamenit_Sudnicina 

К заголовкам сообщений 

Гуськов: ситуация в "Тракторе" зависит от игроков, к ним есть огромные 
вопросы (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов 
прокомментировал текущую ситуацию в челябинском "Тракторе". Команда 
Владимира Юрзинова проиграла пять матчей подряд и занимает последнее 
место в Восточной конференции. 
"Ситуация в "Тракторе" зависит не столько от тренера, сколько от игроков, 
которые выходят на площадку. Что бы тренер ни рисовал и какие бы схемы он 
ни вводил в команду, выполняют все это хоккеисты. К ним, начиная с легионеров 
и заканчивая игроками с российским паспортом, есть огромные вопросы. Им 
надо начать с себя. Результат зависит от самоотдачи и мастерства. Нельзя 
сказать, что в "Тракторе" все равнодушны, что никто ничего не делает. Здесь 
нужно отталкиваться от того мастерства, которое есть у игроков. Казалось бы, 
что на бумаге это мастерство есть. Но то, что происходит на площадке, не 
соответствует тому, что ожидали руководители челябинского клуба.  
Если мы посмотрим на статистику игроков, то четвертое место в списке 
бомбардиров команды занимает Ярослав Косов, у которого пять голов за сезон 
это рекорд. А он находится в пятерке лучших бомбардиров "Трактора". Там есть 
кому себя проявлять. Малыхин и Кручинин могут играть лучше, но не стоит все 
валить на них. Среднее мастерство команды у "Трактора" сейчас на низком 
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уровне. Каждый игрок должен задуматься над тем, что он делает на площадке", 
- сказал Гуськов в беседе с корреспондентом AllHockey.ru Владиславом Уткиным.  

https://allhockey.ru/news/show/370512-
Gus_kov_situaciya_v_Traktore_zavisit_ot_igrokov_k_nim_est_ogromnye_voprosy 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: может быть, "Трактору" уже нужно готовиться к следующему 
сезону (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил перспективы 
"Трактора" в текущем регулярном чемпионате. 
"В чем причина неудач "Трактора"? Думаю, что в неправильной подготовке к 
сезону и бывшем тренере. С Юрзинова пока что рано спрашивать. Команду разве 
можно создать за неделю? Естественно, нужно время. Ребята в Челябинске 
неплохие, им просто нужно поднять психологию и физику. Трудно сказать, 
увидим ли мы в этом сезоне тот "Трактор", который ожидали увидеть перед 
началом чемпионата. У них есть проблемы с физикой и психологией. Будем 
ждать, когда они их решат. Команды так заиграли сейчас, что не знаешь, кто с 
кем и как сыграет. До конца "регулярки" осталось тридцать матчей. Может быть, 
"Трактору" уже нужно готовиться на следующий сезон. Если руководство клуба 
допустило ошибку с тренером перед началом сезона, то ему нужно думать о 
будущем, а не о настоящем. Или же надо искать на рынке игроков. Имею в виду 
иностранцев", - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом AllHockey.ru 
Владиславом Уткиным.  

https://allhockey.ru/news/show/370509-
Kozhevnikov_mozhet_byt_Traktoru_uzhe_nuzhno_gotovit_sya_k_sledujuschemu_se
zonu 

К заголовкам сообщений 

"Важно не какого цвета твоя кожа, а как ты играешь". Герой чемпионского 
"Вашингтона" приехал в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019) 
Интервью Деванте Смит-Пелли - об Овечкине, Кубке Стэнли, политике и 
расизме. 
- Было удивительно услышать, что китайский клуб подписывает вас. Расскажите, 
как состоялся переход в "Куньлунь". 
 - Я тренировался в лагере в Калгари, работал над катанием и ждал предложений 
от команд. Я видел, как другие ребята подписывают контракты и не хотел долго 
сидеть без дела. Появилась хорошая возможность приехать сюда и попробовать 
кое-что новое. Я знал некоторых ребят, поэтому переход прошел проще. 
 - Выглядит как своеобразный эксперимент. Нечасто в КХЛ приезжают 27-летние 
канадцы. 
 - Это опыт и возможность поиграть. Я не хотел ждать дольше. Можно кататься 
и работать в зале, но я хочу играть и набирать очки. Мне нужно было собраться 
и снова начать играть. 
 - То есть для вас не было принципиально, что контракт двусторонний. 
 - Я не могу говорить о таких вещах. Я быстро подписал контракт и приехал. 
 - "Куньлунь" - точно самый канадский клуб КХЛ. Своеобразная сборная игроков 
АХЛ и низших звеньев НХЛ. Было ли это важно для вас? 
 - Не могу сказать, что это было важно, но это упростило акклиматизацию. Легче, 
когда много ребят говорят на том же языке, что и я, и могут помочь мне. Спустя 
полгода и без того непросто начинать играть, а языковой барьер сделал бы все 
сложнее. 
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 - Главный тренер Курт Фрейзер говорил, что от вас ждут усиления нападения. 
Это немного удивило, учитывая, что в НХЛ вы много играли в энерджи-лайн. 
 - Во всех лигах, кроме НХЛ, я набирал достаточно очков и забрасывал шайбы. 
Я способен на это. Посмотрим. 
 - Главная звезда клуба - тренер. Расскажите о работе с Алексеем Ковалевым. 
 - Очевидно, его карьера говорит сама за себя. Это легенда. Я не так много 
говорил с ним. Он работает над большинством и подобными вещами. Он очень 
умен. Будет интересно поработать с ним и узнать о финтах и приемах, которые 
он использовал, когда играл сам. Он был очень и очень хорошим игроком. 
 - Пока вы сыграли лишь четыре матча. Что успели понять о лиге, команде и 
уровне игроков? 
 - Это хорошая лига. Я знал, что здесь трудно играть. Много катания, приходится 
привыкать к большим площадкам. Я всю жизнь играл на площадке одного 
размера. Когда я приехал в "Куньлунь", у нас был один матч на энхаэловской 
площадке и три игры на льду олимпийского формата. Нужно привыкать. Здесь 
много хороших игроков, я не думал, что здесь будет легко. 
 - Ждете матч против Дацюка? 
 - (С улыбкой.) Я немного играл против него в НХЛ. Не уверен, что помню, в какой 
он команде здесь. 
 - "Автомобилист" из Екатеринбурга. 
 - Окей. Определенно, это легендарный игрок. Я уверен, что всем нравится 
смотреть, как он играет. Надеюсь сыграть против него здесь. Будет весело. 
"Такого, что сказал Черри, не должно быть в нашем мире" 
 - Сегодня у вас матч с финалистом Востока прошлого сезона, "Салаватом 
Юлаевым". Что знаете о сопернике? 
- Вы когда-нибудь обсуждали с Овечкиным политику? Он открыто поддерживает 
Владимира Путина, а вы отказались посещать Белый дом из-за высказывания 
Дональда Трампа. 
 - Ха, у нас не было такого, чтобы мы сели и начали разговаривать про политику. 
Я немного знаю о российской политике. Что касается истории с Белым домом, то 
те ребята, которые пошли на прием, все равно мои братья и друзья. Это их 
выбор. У каждого должен быть выбор. Они захотели пойти, я не захотел. Это не 
повлияет на дружбу. 
- Что вы надеетесь рассказать своим друзьям и близким об опыте игры в КХЛ, 
когда вернетесь домой? 
 - Я буду путешествовать и увижу много новых мест. Я никогда не был в России 
до предыдущего выездного матча. Буду делать фото, постараюсь увидеть новые 
места, встретить интересных людей и постараюсь насладиться этим. Не каждый 
день играешь в хоккей по ту стороны планеты. Я постараюсь получить 
удовольствие от этого опыта и хорошо сыграть. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-20-intervyu-byvshego-forvarda-vashington-
kepitalz-devante-smit-pelli---pro-ovechkina-nkhl-kkhl-trampa-politiku-rasizm-kubok-
stenli 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Чем Алексей Кудашов похож на Станислава Черчесова (Life.ru, Москва, 20 
ноября 2019) 
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СКА - это донор сборных России 
По ходу сезона несколько десятков игроков СКА выступают за сборные разных 
возрастов. Ни один другой клуб не делегирует в различные сборные России 
такое количество игроков. Во время ноябрьской международной паузы СКА 
отправил в сборные 21 игрока. 
Команда не разбрасывается, скупая игроков, а делает ставку на свою молодежь. 
Выращивает хоккеистов, которых потом привлекают в сборные России всех 
уровней. 
Так, только во взрослую сборную на "Кубок Карьялы" попали сразу шестеро 
игроков СКА - вратарь Александр Самонов, защитники Ярослав Дыбленко и 
Артем Зуб (он тоже забил в Хабаровске), форварды Антон Бурдасов, Артем 
Швец-Роговой, Дмитрий Кагарлицкий. Правда, последний прибыл в Новогорск, 
но после консультации с врачами не поехал в Хельсинки из-за микротравмы. 
У СКА есть глубина - это при том, что в состав еще не вернулись все 
травмированные 
Скоро главный тренер молодежки Валерий Брагин объявит состав на чемпионат 
мира в чешском Остраве. Есть подозрение, мы там увидим и Галенюка, и 
Марченко, и Василия Подколзина, и 17-летнего вратаря Ярослава Аскарова, 
которого уже называют новым Андреем Василевским. 
Нам не хватает хороших центрфорвардов 
Да, работу Алексея Кудашова в СКА и сборной России можно оценивать в 
позитивном ключе. Несмотря на два поражения на "Кубке Карьялы", сборная 
играла в остроатакующий оптимистичный хоккей, даже перебрасывая своих 
соперников. 
Конечно, случались ошибки в обороне, которые не позволяли дать результат. Да, 
не удалось реализовать большинство "5 на 3" с чехами. Но это объясняется 
только тем, что состав молодой, набранный с нуля. Много дебютантов, а на 
"Кубке Карьялы" нашей сборной удалось провести лишь одну тренировку. Все 
это объективные факторы. 
Главная цель - посмотреть перспективных игроков перед большими турнирами - 
чемпионатом мира и Олимпиадой в Пекине, и в Хельсинки это удалось. А еще 
обнажилась проблема, что в КХЛ мало готовят российских центрфорвардов. Вы 
назовите, кто из наших игроков выступает в центре первого звена своего клуба. 
В том-то и дело. 
Нашим клубам КХЛ проще купить дешевого иностранца из АХЛ, чем подготовить 
своего российского игрока. А этот варяг из АХЛ, заработав деньги в России, 
потом вернется на родину и будет поливать нашу страну в каком-нибудь 
очередном подкасте. Ради чего тратить деньги на таких легионеров? Кому они 
нужны? 
На Олимпиаде-1992 в нас тоже никто не верил 
Хейтеры наводят панику, но не будем поддаваться эмоциям. Даже на "Кубке 
Карьялы" мы увидели много интересных находок. 
Например, в матче с финнами (3:4) все три гола забили наши защитники, которые 
смело подключались к атаке. Рушан Рафиков сделал дубль в ворота Суоми 
(2+0). Еще один гол забил Дамир Шарипзянов, два очка на турнире набрал Артем 
Сергеев (0+2). При этом они не схватили минусы за полезность. 
Нашими лучшими бомбардирами стали Дамир Жафяров (1+2) и Антон Бурдасов 
(0+3), которые выглядели достойно. Дубль сделал Никита Сошников (2+0), хотя 
у него неважная полезность (-3). 
Еще отметим Кирилла Семенова (1+1), Андрея Кузьменко (0+2), Константина 
Окулова (0+2). Игрок "Авангарда" Семенов вообще стал находкой, выиграв 23 



 

 

вбрасывания - больше всех в сборной. Вот такие ребята помогут решить 
проблему с центрфорвардами. Побольше бы таких! 
Конечно, сразу построить большой дом нельзя. Но не забывайте, что СКА и 
сборная России пошли на новый олимпийский цикл. Старый завершен, там мы 
завоевали золото Пхенчхана. 
Есть хороший пример в истории нашего спорта. Это Олимпиада-1992 в 
Альбервилле, куда наша команда поехала без своего флага и гимна. Как и 
Пхенчхане. Тогда состав был очень молод, никто на сборную СНГ не ставил. А 
она взяла и завоевала золото, победив в финале канадцев. 
В том составе выступал молодой Алексей Ковалев. Недавно его спросили: 
"Какой месяц своей жизни вы бы прожили еще раз?" 
 - Тот февраль 1992-го, - ответил Ковалев. - Мы так лихо победили на 
Олимпиаде, что даже сами не поняли, как это произошло. Хотелось бы пережить 
тот турнир еще раз, но более вдумчиво. 
Ну или посмотрите на сборную России по футболу, которую до старта домашнего 
чемпионата мира-2018 не полоскал только ленивый. Были даже заметки в 
газетах с кричащими заголовками "Пора уже уволить Станислава Черчесова!" 
А эта команда едва не вышла в полуфинал чемпионата мира, что с Россией не 
случалось никогда. 
Да, таких примеров в спорте очень много. И они нас учат главному: никогда 
нельзя критиковать человека, который занимается большой работой и еще ее не 
закончил. Как нельзя ругать скульптора, который еще в процессе и лепит свою 
Галатею. 
Оценивайте результат по итогу. А для Кудашова это будет Олимпиада в Пекине. 
Его Галатея будет готова к 2022 году. Пока же идет процесс...  

https://life.ru/1255838 

К заголовкам сообщений 

Данила Галенюк: Поехал поздравлять Ткачева, а по арене объявили, что 
забил я (Советский спорт, Москва, 20 ноября 2019) 
Защитник СКА Данила Галенюк, признанный лучшим игроком обороны десятой 
недели регулярного чемпионата КХЛ, высказался о своей первой заброшенной 
шайбы в лиге.  
"В том моменте я увидел голову Володи Ткачева и решил: отдаю ему передачу, 
- приводит слова Галенюка официальный сайт лиги. - Убрал соперника, набросил 
на ворота. И в суматохе вижу, что шайба зашла. Поехал поздравлять Ткачева, 
сажусь на скамейку, и вдруг по арене объявляют: "Гол забил Данила Галенюк". 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:924245 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Лукашенко - о белорусском хоккее: все время даем бой. А результат - 
поражение (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2019) 
Президент Беларуси Александр Лукашенко на совещании с представителями 
спортивных федераций поделился мнением о развитии белорусского хоккея в 
свете выступления минского "Динамо" в чемпионате КХЛ. 
"Мы все время даем бой. А результат этого боя - поражение. Бой мы научились 
давать. Басков (генеральный директор минского "Динамо". - Прим. "Чемпионата") 

https://life.ru/1255838
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:924245
https://www.khl.ru/news/2019/11/20/459688.html


 

 

тоже в последней игре дал бой: пять секунд не смогли выдержать, удержать счет, 
пропустив позорную шайбу. 
В хоккее не можете вы руками хорошо клюшку держать, обыгрывать - бегайте. 
Два раза обежите канадца, американца или россиянина - не давайте ему играть, 
вяжите его. Но не вяжут же. Все мы несем ответственность. 
Но помните одно: народ не хочет никого видеть и знать. Хорошо, плохо - "ай, это 
президент". Поэтому я и говорю: будет результат - будем работать, не будет - 
ребята, надо давать дорогу другим", - сказал Лукашенко.  

https://www.championat.com/hockey/news-3904357-lukashenko---o-belorusskom-
hokkee-vsjo-vremja-dajom-boj-a-rezultat--porazhenie.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ выделила главного героя матча "Барыс" - "Автомобилист" (Sports.kz, 
Караганда, 20 ноября 2019) 
Официальный сайт КХЛ выбрал главного героя встречи между астанинским 
"Барысом" с екатеринбургским "Автомобилистом", отметив так же быструю 
реализацию численного преимущества форвардом сборной Казахстана 
Найджелом Доусом, сообщает Sports.kz.  
"Линус Виделль - герой прошлого сезона и лучший бомбардир рижского 
"Динамо". В нынешней регулярке он пока только ищет себя. Но шведский 
форвард, наконец, отличился и его шайба получилась очень интересной. 
Обокрал соперника, очень неудобно для вратаря бросил и сумел перевести игру 
в овертайм.  
Найджел Доус наглядно продемонстрировал, какое минимальное количество 
времени необходимо для гола в большинстве. Форварду хватило всего четырех 
секунд после выигранного вбрасывания партнерами по команде. Отмечу, что 
Доус стал первым хоккеистом в истории "Автомобилиста" в КХЛ, который 
забрасывает шайбы пять матчей подряд. При этом любопытно, что за матч с 
"Барысом" он получил "-2" по показателю полезности", - пишет портал. 
Напомним, "Барыс" на своем льду обыграл "Автомобилист" со счетом 3:2 в 
овертайме. 

https://www.sports.kz/news/khl-vyidelila-glavnogo-geroya-matcha-baryis-avtomobilist 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

При Майке Пелино игроки стали лучше выполнять тренерские задания 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 21 ноября 2019) 
Нападающий ярославского "Локомотива" Степан Санников - о поражении от 
московского "Спартака" в серии буллитов и новом главном тренере команды 
В очередном поединке регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) московский "Спартак" на "Арене Мытищи" в серии послематчевых бросков 
вырвал победу у ярославского "Локомотива" (4:3Б). После окончания встречи в 
эксклюзивном интервью News.ru 29-летний форвард "железнодорожников" 
Степан Санников отметил, что для его команды сейчас важно каждое 
завоеванное очко, а также назвал сроки, когда можно будет оценивать, выбрался 
ли "Локо" из игрового кризиса. 

https://www.championat.com/hockey/news-3904357-lukashenko---o-belorusskom-hokkee-vsjo-vremja-dajom-boj-a-rezultat--porazhenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-3904357-lukashenko---o-belorusskom-hokkee-vsjo-vremja-dajom-boj-a-rezultat--porazhenie.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/247989
https://www.sports.kz/news/khl-vyidelila-glavnogo-geroya-matcha-baryis-avtomobilist
https://www.khl.ru/news/2019/11/20/459679.html


 

 

- Против "Спартака" ваша команда сумела отыграться со счета 1:3, но все-таки 
уступила в серии буллитов. Такие поражения, наверное, особенно обидны? 
 - Хорошо уже то, что хотя бы отыгрались в основное время. Это для нас сейчас 
самое главное. В третьем периоде поначалу "Спартак" был лучше, у соперника 
было больше моментов, но они реализовали только один и повели 3:1. После 
этого нам удалось добавить и сравнять счет. Одно набранное очко - лучше, чем 
если бы мы уехали с нулем. 
 - Второй период, как показалось, "Локомотиву" совсем не удался, хотя в его 
начале получилось в первый раз в этой встрече сравнять счет (1:1). Что 
произошло, почему ваша команда играет с такими перепадами? 
 - Действительно, мы после ответной шайбы немного сбавили обороты, 
позволяли сопернику создавать слишком много остроты у наших ворот. Как 
следствие, "Спартак" забил второй гол и имел еще несколько шансов увеличить 
преимущество. Не знаю, с чем это связано, но я бы не сказал, что игрокам 
"Локомотива" не хватает сил. 
 - Вы сказали, что для "Локомотива" сейчас важно каждое очко, поскольку 
команда балансирует на грани попадания в кубковую восьмерку в Западной 
конференции. Заглядываете в таблицу, чтобы оценить текущее турнирное 
положение, узнать, сколько очков вас отделяют от конкурентов? 
 - Знаете, когда в начале сезона играли неудачно, терпели много поражений, еще 
время от времени заглядывал в таблицу. А сейчас - нет, стараюсь не смотреть 
туда, просто играю. Да, хорошо, что "Локомотив" зашел в зону плей-офф и 
держится там, но теперь нужно рассматривать каждый матч отдельно как 
возможность набрать два очка и улучшить свои турнирные показатели. 
 - Неудачное начало сезона у "Локомотива", о котором вы упомянули, привело к 
отставке главного тренера канадца Крейга Мактавиша. Это увольнение 
действительно напрашивалось? 
 - Об этом не мне судить. 
- Пришедший на смену Мактавишу его соотечественник Майк Пелино удивил 
команду какими-то новыми требованиями? 
 - По большому счету - нет, ничего нового не появилось. Наверное, мы просто 
лучше стали выполнять то, о чем говорит тренерский штаб. Правда, сначала был 
какой-то хаос, недопонимание, но сейчас при слегка скорректированной тактике 
стало лучше: каждый игрок знает, что и когда следует делать на льду, и по этой 
причине игра у нас постепенно налаживается. 
 - "Локомотив" всегда славился тем, что в его основном составе было очень много 
молодых игроков - особенно при Дмитрии Квартальнове на посту главного 
тренера. Сейчас такой тенденции не наблюдается? Опытные хоккеисты, такие, 
как вы, снова играют заглавные роли в команде? 
 - Нет, я с вами не соглашусь. У нас по-прежнему на лед выходит очень много 
молодежи, причем многие из них играли еще при Квартальнове. Так что я бы не 
стал говорить, что в плане доверия молодым игрокам в "Локомотиве" что-то 
поменялось. 
- Уже можно сказать, что "Локомотив" встал на этот путь и выходит из игрового 
кризиса? 
 - Не знаю, пожалуй, еще рано об этом говорить. Думаю, к следующей паузе в 
чемпионате - в декабре - можно будет сказать что-то более определенное. Ясно 
только, что выход из сложной ситуации можно найти через работу, через поиск 
своей игры и через победы. 

https://news.ru/hockey/pri-majke-pelino-igroki-stali-luchshe-vypolnyat-trenerskie-
zadaniya/ 

https://news.ru/hockey/pri-majke-pelino-igroki-stali-luchshe-vypolnyat-trenerskie-zadaniya/
https://news.ru/hockey/pri-majke-pelino-igroki-stali-luchshe-vypolnyat-trenerskie-zadaniya/


 

 

К заголовкам сообщений 

Игорь Руденков: "В cентябре попал в ямку, но все еще впереди" (Russia-
hockey.ru, Москва, 21 ноября 2019) 
Капитан золотой сборной России на Универсиаде-2019, вице-капитан "Амура" - о 
предстоящем турне по интернациональному маршруту Уфа - Нурсултан - 
Хельсинки, для Russia-Hockey.ru  
САМИ ДАЛИ СОПЕРНИКАМ ФОРУ - САМИМ ЕЕ И ОТЫГРЫВАТЬ  
- Как оцените итог домашней серии против СКА, "Йокерита" и "Магнитки"? - 
первый вопрос 24-летнему форварду, для которого этот сезон должен стать 
сезоном прорыва.  
- Четыре очка в трех встречах с ведущими клубами КХЛ - неплохой показатель. 
Но мы сейчас в такой ситуации, когда в гонке за плей-офф надо стремиться к 
стопроцентному результату.  
- Все три последних соперника - финансовые лидеры КХЛ, за счет чего удалось 
сыграть с ними на равных?  
- Нам помогла пауза на Евротур. Немного отдохнули после жесткого календаря 
на старте, плюс появилось время для полноценных тренировок.  
- Вы забили и "Йокериту", и "Магнитке" - есть первая снайперская серия в сезоне. 
Набираете форму?  
- Голы радуют, каждый идет на пользу команде. Тем более что в начале осени 
попал в небольшую ямку и не смог из нее быстро выбраться.  
- Как и вся команда?  
- У нас был неудачный сентябрь - не столько даже по игре, сколько по результату. 
Шли в общем-то равные матчи - но проигрывали в шайбу, теряли свои очки. 
Причем дело было не в невезении, а в нюансах, где-то недорабатывали.  
Радует, что в октябре и ноябре ситуацию изменили, вернулись в гонку за плей-
офф. Сами дали соперникам гандикап - самим его и отыгрывать.  
ГУЛЯВЦЕВ СОВЕТОВАЛ НЕ ЗАГОНЯТЬСЯ - И ДОПОЛНИТЕЛЬНО РАБОТАТЬ 
НАД БРОСКОМ  
- Что лично вам в дни кризиса говорили тренеры?  
- Александр Гулявцев советовал не загоняться, объяснял, что все придет только 
через работу и правильную психологию. Оставался с тренером после занятий, 
дополнительно отрабатывал броски из своих точек. Надеюсь, через работу все 
переломили.  
- А где, кстати, ваши точки?  
- Давайте обойдемся без подробностей. В современном хоккее "чистых" голов 
уже не забьешь - нужно идти на пятачок ворот соперника и закрывать ему шайбы, 
летящие под 150 километров в час, - как в последнем матче это сделал 
Александр Горшков. Вот самая опасная и сложная работа, особенно в условиях 
маленьких площадок.  
- У вас 6 шайб, собираетесь побить личный рекорд прошлого сезона - 13 голов?  
- Было бы здорово, но самое главное - командная гонка за кубковой путевкой.  
- С Горшковым вы играете в большинстве, а вот с Кириллом Рассказовым 
постоянно действовали в одном звене и в прошлом сезоне.  
- У Кирилла была тяжелая травам, но он - молодец, быстро восстановился. 
Вместе у нас пошел подъем, но в ситуациях "пять на пять" иногда пожарим. 
Будем добавлять.  
ЛИГА ОЧЕНЬ ПЛОТНАЯ, СЕРЕДНЯКИ НЕ МЕНЕЕ ОПАСНЫ, ЧЕМ ЛИДЕРЫ  
- "Амур" уже вылетел по замысловатому маршруту Уфа - Нур-Султан - 
Хельсинки, опять предстоят встречи с ведущими клубами КХЛ. Что ждете от 
турне?  



 

 

- С турнирной точки зрения у нас очень важная поездка - надо брать свои очки, 
наверстывать упущенное в сентябре. Что касается соперников, то в этом сезоне 
Лига очень плотная, часто середняки не менее опасны, чем лидеры, каждый 
может отнять очки у каждого.  
- В турне сыграете на всех трех форматах льда - европейском, канадском, 
финском. Где лично вам удобнее?  
- Уже привык к маленькой площадке "Платинум Арены", где у нас, наверное, 
лучшая поддержка болельщиков в Лиге. На канадском льду ты бегаешь немного 
меньше, но концентрацию нельзя терять ни на секунду, одна ошибка - сразу гол.  
- Какие задачи ставит штаб в предстоящем турне?  
- Нужно сыграть строго и безошибочно, взять свои очки. Две-три победы - и мы 
уже у зоны плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/rudenkov_v_nachale_sezona_popal_v_yamku_no_vse_eshe
_vperedi/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Российский форвард штурмовал НХЛ, живя в Америке с 14 
лет. Теперь он не нужен даже в фарм-клубе (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Разрыв  
 Никита Коростелев уехал в Северную Америку очень давно, девять лет назад. 
Онотправился покорять Северную Америку в 14 лет. Сейчас Никите 22 года, а 
накануне фарм-клуб "Коламбуса" " Кливленд " разорвал с ним контракт. Кажется, 
что карьера за океаном завершилась, впрочем, он, наверняка, будет до 
последнего бороться, может быть, подпишет еще какое-нибудь соглашение, но 
это вряд ли. Путь один - домой.  
Карьера у игрока идет с переменным успехом. Например, после сезона в лиге 
Онтарио на него обратил внимание "Торонто" и задрафтовал хоккеиста в 
седьмом раунде. Однако тренировочные лагеря заканчивались большим 
разочарованием. Никита не тянул. Два года назад он разрывал всех за " 
Питтерборо " в лиге Онтарио, но он был старше всех и год он потерял. Тот сезон 
Никита заканчивал в " Лавале ", так как " Торонто " уже отказался от хоккеиста.  
В прошлом сезоне Никита пытался вернуться в ЦСКА, подписал пробный 
контракт с армейским клубом, но затем не принял контрактное предложение и 
снова отправился в Северную Америку. Был в тренировочном лагере " 
Коламбуса ", но подписал контракт с " Кливлендом ", а те моментально отправили 
его в ECHL. Теперь вернули и расторгли соглашение. Никита принадлежит ЦСКА, 
сейчас ему придется возвращаться, но впереди маячит " Звезда ", не более. Я 
сомневаюсь, что он вообще может претендовать на односторонний контракт с 
клубом КХЛ, даже если армейцы его обменяют. Слишком много времени он 
потерял, пытаясь покорить Америку.  
Переоценка  
 Евгений Медведев, оказывается, до сих пор ищет работу. Его попытался взять 
"Нефтяник" из Альметьевска, информация утекла из офиса, но тут уж агент 
игрока взял слово и заявил, что защитник не собирается ехать в ВХЛ. Я тоже не 
вижу смысла Медведеву ехать в высшую лигу. " Нефтяник ", конечно, клуб 
достаточно обеспеченный, летает чартером по стране, старается обеспечивать 
своих хоккеистов полностью, но играть-то приходится в Орске, Ангарске и 
Ижевске. Вряд ли Евгений потратил все, что получил за свою карьеру, так что 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/rudenkov_v_nachale_sezona_popal_v_yamku_no_vse_eshe_vperedi/
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ехать за 300-400 тысяч рублей ему нет никакого смысла. Это же просто 
доигрывать, но зачем?  
За ВХЛ, к сожалению, следят плохо, так что показать себя и получить шанс не 
получится. По крайней мере, если тебе 37 лет, то никто и не будет смотреть. 
Удивило то, что Медведев "ждет предложения из КХЛ". Ноябрь на дворе, а он 
все ждет. Мог бы уже переходить спокойно в светскую жизнь, заниматься какими-
то посторонними делами. Казалось бы, сезон в "Авангарде" не был у него 
провальным. Команда дошла до финала, но клуб из Балашихи задолго до 
последнего матча решил, что Медведева в клубе не будет. Слишком он тяжелый, 
слишком много негатива в раздевалке, если бы он меньше ворчал и больше 
трудился, то было бы лучше. Агент мог бы пристроить Медведева в свою " 
Северсталь ", но не делает этого. Видимо, и сам все понимает, только стесняется 
сказать.  
Поражение  
 Владимир Юрзинов опять неприятно удивил. "Трактор" при нем становится даже 
хуже, чем был раньше. Ожидаемых изменений в игре нет, а хоккеисты выходят 
на лед обреченными. При этом Юрзинов все равно храбрится и говорит на пресс-
конференции странные вещи. Дескать, ему понравился третий период в 
исполнении челябинского клуба и надо стремиться к такой игре. А ничего, что к 
этому времени счет был 1:5 и "Йокерит", утомленный диким выездом, просто 
катался по площадке, ожидая сирены?  
Юрзинову что понравилось-то? То, что его команда забросила всего одну шайбу 
сопернику, который передвигался на прямых ногах. Он бы лучше обратил 
внимание на то, что Томаш Гика не поехал к скамейке радоваться после 
заброшенной шайбе. Легионер понимает, что праздновать тут нечего. Кроме 
того, тренер в открытую покритиковал Василия Демченко, а затем стал помогать 
тренеру гостей с переводом вопросов. Какой-то кошмар. Каждый матч 
челябинской команды - это настоящий ужас. И какие-то изменения в составе не 
помогут, тем более, мы уже поняли, по какому принципу комплектуется " Трактор 
".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskiy-napadayuschiy-nikita-
korostelev-vernetsya-v-rossiyu-posle-togo-kak-stal-ne-nuzhen-klubu-ahl-zaschitnik-
veteran-evgeniy-medvedev-do-sih-por-zhdet-predlozheniy-v-khl-1612655/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Марио Кемпе отказал "Авангарду" и СКА. Он продолжит карьеру в ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2019) 
Нападающий Марио Кемпе выставленный "Лос-Анджелес Кингз" на драфт 
отказов Национальной хоккейной лиги, продолжит карьеру в ЦСКА, сообщает 
HockeyNews.se. По информации источника, у шведского форварда также были 
варианты с "Авангардом" и СКА, однако в итоге он выбрал московский клуб. 
В нынешнем чемпионате НХЛ 31-летний Кемпе ни разу не сыграл за основную 
команду "Лос-Анджелеса". В предыдущие два сезона нападающий провел 70 
матчей за "Аризону Койотс", записав на свой счет шесть голов и семь 
результативных передач при показателе полезности "+4". Кемпе проводил на 
площадке около 11 минут за матч. 
Ранее Кемпе выступал в Континентальной хоккейной лиге на протяжении трех 
сезонов, защищая цвета подмосковного "Витязя".  
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https://www.championat.com/hockey/news-3904297-istochnik-mario-kempe-otkazal-
avangardu-i-ska-on-prodolzhit-kareru-v-cska.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Клубы МХЛ проведут акцию в поддержку голкипера юниорской сборной 
Казахстана (Sports.kz, Караганда, 20 ноября 2019) 
У голкипера клуба МХЛ "Снежные Барсы" и юниорской сборной Казахстана 
Вилена Прокофьева обнаружили саркому Юинга (рак костей).  
Вилен родился 22 апреля 2001 года в Сатпаеве. Первые шаги в хоккее начал 
делать в "Казахмысе". В 2013 году его пригласили в ДЮСШ "Барыса". В мае его 
начало тревожить бедро. После многочисленных обследований и анализов у 
Вилена обнаружили саркому Юинга (рак костей), редкое заболевание, которое 
является одним из самых агрессивных злокачественных опухолей. Сейчас Вилен 
направляется в Москву в специализированную клинику для дальнейшего 
лечения.  
Клубы МХЛ СКА-1946 и МХК "Локо" перед матчем регулярного чемпионата 
проведут акцию в поддержку 18-летнего голкипера. Также СКА-1946 призвал 
болельщиков поддержать молодого хоккеиста. 

https://www.sports.kz/news/klubyi-mhl-provedut-aktsiyu-v-podderjku-golkipera-
yuniorskoy-sbornoy-kazahstana 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Егор Манин: "Хочется, чтобы вся наша команда была лучше" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2019) 
В среду, 20 ноября, в Хоккейном городе прошла вторая подряд встреча двух 
лидеров Западной конференции: "Локо" и СКА-1946. После напряженной игры 
капитан "Локо" Егор Манин ответил на вопросы Охтинского пресс-центра. 
 - Это Ваш второй сезон за "Локо", но Вы уже являетесь лучшим бомбардиром и 
снайпером клуба с лучшим показателем полезности. Что служит такому 
успешному результату? 
 - Партнерам спасибо. В каких-то моментах везет, в каких-то сам хорошо играю. 
Кроме того, тренеры доверяют. 
 - Эти показатели порождают дополнительную ответственность или наоборот 
придают уверенность? 
 - Конечно, уверенность придают. Да и ответственность тоже есть. Потому что и 
тренеры, и команда надеются на тебя. А ты как капитан должен оправдывать это. 
 - Вы входите в пятерку лучших снайперов и бомбардиров Лиги. Ставите перед 
собой цель занять лидирующую позицию среди бомбардиров? 
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 - Ну, приятно, конечно. Специально к этому не стремлюсь. Да, хочется набирать 
очки, забивать, отдавать, быть поближе к Петросяну (нападающий ХК "Алтай", 
лучший бомбардир МХЛ на момент интервью - прим. ОПЦ). Но в основном 
хочется, чтобы вся наша команда получше была, чтобы как раз СКА-1946 
обогнали. 
 - Ваши показатели по сравнению с прошлым сезоном заметно улучшились. В 
чем причина? 
 - Не могу сказать точно. Может быть, постарше стал, переосмыслил что-то в 
своей игре. И партнеры, с которыми играю, и команда постарше стала. Может, 
это сыграло. Может, предсезонка в первой команде помогла чуть-чуть - летом 
тоже поработал. 
 - Кого считаете самым достойным соперником для вашего клуба на сегодняшний 
день? 
 - СКА-1946. Вы сами все видели: какой накал борьбы, как играли. 
 - Настрой на игру с "сорок шестыми" как с лидерами конференции был 
особенный? 
 - Даже не знаю. Всегда на всех одинаково настраиваемся, но тут просто 
принципиальные игры - обе команды всегда в лидирующей тройке. Примерно так 
же, как всегда настраивались, может чуть-чуть тщательнее. 

http://ohtapress.ru/2019/11/20/egor-manin/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени и места 
проведения матчей (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 
ноября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России 
по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному согласию 
участвующих команд.  
№590 "Реактор" - "Омские Ястребы" с 13:00 на 12:30 7 декабря 2019 года (время 
местное). 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе места проведения хоккейных 
матчей Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России 
по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному согласию 
участвующих команд.  
№556 "Сарматы" - "Кузнецкие Медведи" состоится во дворце "Юбилейный" 3 
декабря 2019 года. 
№566 "Сарматы" - "Кузнецкие Медведи" состоится во дворце "Юбилейный" 4 
декабря 2019 года.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/936450/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Вратарь "Бирюсы" Надежда Морозова - лучший спортсмен Красноярского 
края (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 20 ноября 2019) 
Перед началом матча Высшей хоккейной лиги между "Соколом" и "Югрой" на 
льду "Кристалл арены" состоялась церемония награждения игрока красноярской 
женской хоккейной команды "Бирюса" и национальной сборной России Надежды 
Морозовой.  
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Хоккеистка получила хрустальную награду из рук генерального директор ХК 
"Сокол" Сергея Рабцуна. Напомним, что на днях, министерство спорта 
Красноярского края подвело итоги смотра-конкурса "Спортивная слава 
Красноярья". По его результатам лучшим спортсменом региона в 2018 году по 
игровым видам спорта в возрастной группе мужчины, женщины признана 
Надежда Морозова. Отметим, что Надежда вот уже на протяжении нескольких 
лет является одним из лучших вратарей нашей страны, постоянно участвует в 
чемпионатах мира, Олимпийских играх, и уже трижды помогала сборной России 
брать золото на Всемирных зимних Универсиадах, в том числе и в этом году на 
играх в Красноярске. 
Сергей Рабцун, генеральный директор ХК "Сокол": "Считаю, что Надежда 
Морозова полностью заслужила эту награду. Прежде всего, своим трудом, 
изнурительными тренировками и главное надежной игрой. Поздравляю Надю с 
этим почетным признанием и желаю как можно больше победных и сухих игр". 
Надежда Морозова, игрок ЖХК "Бирюса" и женской сборной России: "Для меня 
это признание стало приятной неожиданностью и радостной новостью. Мне 
очень приятно, что меня признали лучшим спортсменом столь большого и 
богатого на спортивные таланты региона России. Это дает стимул работать еще 
больше, и прославлять свой клуб и страну на различных аренах России и мира. 
Теперь важно не сбавлять свой уровень и свою планку.  

https://whl.khl.ru/article/2924-vratary-biryusi-nadezhda-morozova-luchshiy-
sportsmen-krasnoyarskogo-kraya 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Угадай факты о хоккее и выиграй билеты на матчи КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 20 ноября 2019) 
"Чемпионат" и Hankook дают возможность выиграть билеты на матчи 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги. Как? 
Попробуй вспомнить все факты о Континентальной хоккейной лиге и выиграй 
билеты на матчи чемпионата КХЛ. В рамках специального проекта Hankook 
приглашает всех читателей "Чемпионата" пройти тест на знание КХЛ.  
Регулярный чемпионат сезона-2019/20 завершится 27 февраля 2020 года, плей-
офф продлится с 1 марта по 30 апреля. В календаре запланированы три 
международные паузы (с 5 по 11 ноября, с 10 по 16 декабря и с 4 по 10 февраля 
2020 года), новогодний перерыв (с 31 декабря по 2 января), а также пауза на 
Матч звезд, который пройдет в январе 2020 года в Москве. Действующим 
победителем Кубка Гагарина является ЦСКА, обыгравший в финальной серии 
"Авангард".  

https://www.championat.com/hockey/news-3904313-ugadaj-fakty-o-hokkee-i-vyigraj-
bilety-na-matchi-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Матч Кубка Первого канала Россия - Финляндия пройдет на "Газпром 
Арене" (ТАСС, Москва, 20 ноября 2019) 
Федерация хоккея России (ФХР) подтвердила, что матч Кубка Первого канала 
между сборными России и Финляндии пройдет на домашнем стадионе 

https://whl.khl.ru/article/2924-vratary-biryusi-nadezhda-morozova-luchshiy-sportsmen-krasnoyarskogo-kraya
https://whl.khl.ru/article/2924-vratary-biryusi-nadezhda-morozova-luchshiy-sportsmen-krasnoyarskogo-kraya
https://www.championat.com/hockey/news-3904313-ugadaj-fakty-o-hokkee-i-vyigraj-bilety-na-matchi-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3904313-ugadaj-fakty-o-hokkee-i-vyigraj-bilety-na-matchi-khl.html


 

 

футбольного клуба "Зенит" "Газпром Арена" в Санкт-Петербурге. Об этом 
сообщает пресс-служба ФХР. 
Встреча Россия - Финляндия пройдет 15 декабря, начало - 16:00 мск. Ранее член 
совета директоров СКА и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), генеральный 
директор "Зенита" Александр Медведев сообщил ТАСС, что "Газпром Арена" 
примет два хоккейных матча в декабре. 
Кубок Первого канала по хоккею пройдет с 12 по 15 декабря на МСК "ЦСКА-
Арена", со шведами россияне сыграют 12 декабря, с чехами - 14 декабря. После 
этого в календаре матчей СКА значатся три домашних матча регулярного 
чемпионата КХЛ - против "Северстали", ЦСКА и магнитогорского "Металлурга". 
Встречи состоятся 17, 19 и 22 декабря соответственно. По информации ТАСС, 
вторым матчем на "Газпром Арене" может стать игра против ЦСКА. 
Сборная России занимает третье место в турнирной таблице Евротура, набрав 
два очка в трех матчах. Лидирует команда Чехии (8 очков) второй идет сборная 
Финляндии (4), на последней строчке располагаются шведы (1).  

https://tass.ru/sport/7159781 

К заголовкам сообщений 

Вместимость "Газпром Арены" на матче сборных России и Финляндии 
составит 68 тыс. зрителей (ТАСС, Москва, 20 ноября 2019) 
Вместимость футбольного стадиона "Газпром Арена" на хоккейном матче 
Евротура между сборными России и Финляндии составит 68 тыс. зрителей. Об 
этом ТАСС сообщил первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), 
глава штаба национальной сборной Роман Ротенберг. 
Встреча пройдет в рамках Кубка Первого канала 15 декабря. Кубок Первого 
канала по хоккею пройдет с 12 по 15 декабря на "ЦСКА-Арене", со шведами 
россияне сыграют 12 декабря, с чехами - 14 декабря. 
"Вместимость арены будет 68 тысяч", - сказал Ротенберг. 
В конце 2018 года на футбольном стадионе прошли две хоккейные игры. 16 
декабря сборная России в матче Кубка Первого канала обыграла команду 
Финляндии со счетом 5:0, а 22 декабря СКА в игре регулярного чемпионата КХЛ 
потерпел поражение от ЦСКА (1:4). Эти встречи посетили 71 381 и 67 770 
зрителей соответственно.  

https://tass.ru/sport/7163179 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"И тут я сказал: "Братан, ты должен научить меня этому финту!" 
Разговариваем с Андреем Свечниковым (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 
ноября 2019) 
Корреспондент "Матч ТВ" в Чикаго после игры с "Каролиной" (2:4) встретился и 
поговорил с замечательным российским нападающим Андреем Свечниковым, 
который в 19 лет уже ставит на уши лигу и забивает голы-шедевры.  

https://tass.ru/sport/7159781
https://tass.ru/sport/7163179
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/Evro_Hokkej_Tur/spbnews_NI1113830_Gazprom_Arena_smozhet_prinat_68_tysach_zritelej_na_matche_Jevrotura
https://aif.ru/sport/hockey/hokkeynyy_match_rossiya-finlyandiya_smogut_posetit_68_tys_zriteley
https://matchtv.ru/football/euro/matchtvnews_NI1113759_Kak_kupit_bilety_na_Jevro_V_kakije_goroda_luchshe_pojehat_Chto_luchshe_posmotret_Gid_po_Jevro_2020
https://news.ru/hockey/rossijskie-hokkeisty-sygrayut-s-finnami-na-futbolnom-stadione-v-peterburge/


 

 

- Хотели бы вернуться к вашему суперголу, когда вы забросили шайбу в верхний 
угол из-за ворот. НХЛ назвала это чуть ли не лучшей шайбой сезона.  
 - Да? Еще рано! - улыбается Андрей. 
- Вы - парень скромный. Но эксперты говорят, что этот бросок в НХЛ назовут 
"голом Свечникова".  
 - Да? Ну посмотрим. Нужно еще пару раз забить. Может, и назовут! 
- А еще эксперты называют вас "Кучеровым в теле Овечкина". Это лестно?  
 - Да ладно... Те парни слишком хороши. В мой адрес еще очень рано говорить 
такие слова. Я стараюсь просто играть в свой хоккей. И не обращаю внимания 
на комплименты. 
- В прошлом году вы ассоциировались в прессе как парень, который подрался с 
Овечкиным. Но теперь вы забили Тот Самый Гол. Рады, что стереотипы 
меняются?  
 - На самом деле, я даже не читаю, что обо мне пишут в прессе. Не интересно, 
что обо мне говорят. Я стараюсь играть в свою игру, выполнять все установки 
тренера. Это самое главное. 
После разговора с Андреем Свечниковым появились две такие мысли. 
Во-первых, чисто теоретически этот форвард по возрасту мог бы играть на 
молодежном чемпионате мира. Представляете, какая звезда могла бы приехать 
в сборную России под руководством Валерия Брагина? 
Это было бы грандиозное усиление. Жаль, "Каролина" никуда не отпустит своего 
лидера. При этом из тех, кто выступает в НХЛ, больше некого брать. Других таких 
гиперталантливых игроков возраста 18-19 лет у России нет. Только один 
Свечников. Зато какой! 
Во-вторых, на месте генерального менеджера "Харрикейнз" Дона Уодделла мы 
бы задумались, как бы выменять Евгения Свечникова из "Детройта". 
Он стоит, мы думаем, не слишком дорого. Потому что в "Ред Уингз" видят 
Свечникова-старшего как игрока уровня АХЛ. Тем более Евгений перенес 
тяжелую травму колена, которая ставила крест на одном сезоне. Ему уже 23 
года, это последний год его контракта новичка. Игрок может вообще вернуться в 
КХЛ. А почему нет? Кажется, его карьера в "Детройте" развивается не так, как 
нужно. 
Зато в "Каролине" рядом с младшим братом силу обоих Свечниковых можно 
будет умножить на два! Поставить их в одну тройку, например. Или просто они 
будут в одной команде. И вы увидите, как еще сильнее заиграет вдохновленный 
Андрей, и как по-новому раскроется радостный Евгений. 
Конечно, это лишь фантазия. Но мы бы на месте Дона Уодделла позвонили 
своему коллеге Стиву Айзерману из "Ред Уингз" и спросили бы: "Стиви, как там 
поживает Свечников? Не хотел бы его обменять? Что хочешь взамен? Пик 
третьего раунда драфта-2020, например? По рукам?" 
Это только мечта. Но какие-то мечты имеют свойство сбываться.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113661_I_tut_ja_skazal_Bratan_ty_dolzh
en_nauchit_mena_etomu_fintu_Razgovarivajem_s_Andrejem_Svechnikovym 

К заголовкам сообщений 

Александр Овечкин: "Кубок мира - обычный турнир. Хочу на Олимпиаду". 
Эксклюзивное интервью (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 
ноября 2019) 
Эксклюзивное интервью суперзвезды "Вашингтона" и сборной России 
Александра Овечкина - об Олимпиаде в Пекине и Кубке мира, рекорде Уэйна 
Гретцки и лидерстве "Кэпиталз" в НХЛ.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113661_I_tut_ja_skazal_Bratan_ty_dolzhen_nauchit_mena_etomu_fintu_Razgovarivajem_s_Andrejem_Svechnikovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113661_I_tut_ja_skazal_Bratan_ty_dolzhen_nauchit_mena_etomu_fintu_Razgovarivajem_s_Andrejem_Svechnikovym


 

 

 - Гэри Бэттмен заявил, что Олимпиада разрушает сезон НХЛ. Неужели лига не 
поедет и в Пекин?  
 - Сейчас тяжело что-либо говорить по поводу этих высказываний. У нас еще нет 
нового Коллективного соглашения. Понятное дело, что игроки хотят поехать на 
Олимпиаду и представить свою страну. Но все будет зависит от нового 
соглашения. Там уже посмотрим.  
 - Говоря о его словах, что же такого разрушительного в том, чтобы прервать 
чемпионат на две недели?  
 - Его тоже можно понять в том плане, что есть ТВ-трансляции, договор между 
лигой и телевидением. Существует много нюансов, которые мешают ему 
сделать так, чтоб мы поехали на Олимпиаду без всяких вопросов.  
 - В прошлый раз вы были самым активным борцом за то, чтобы игроков 
отпустили на Олимпиаду. В этот раз планируете подобное? Будете агитировать?  
 - Агитировать-то, конечно (улыбается). Я хочу поехать - здесь нет никаких 
секретов. Повторюсь, все будет зависит от нового соглашения. Исходя из этого 
уже будем делать какие-то выводы. Сейчас нет смысла вилами по воде водить.  
- Во время прошлой Олимпиады у вас был контракт, в 2021 году он уже 
закончится. Есть мысль, что если вдруг снова не отпустят, покинуть лигу?  
 - Опять же, еще один год будем думать, будем разговаривать. Тяжело что-то 
точно сейчас сказать. Будем принимать решение ближе к этому времени.  
 - Наверняка в "Вашингтоне" мечтают, чтобы вы остались в какой-то роли в клубе 
и после окончания карьеры. Какие у вас мысли на этот счет?  
 - Нужно беседовать с владельцем команды. Мои мысли пока еще играть. До тех 
пор, пока есть силы и желание. Почему бы не поиграть?  
 - Вместо Олимпиады обещают проведение Кубка Мира. Насколько этот турнир 
нужен? Не считаете ли его неудачной заменой Олимпиады?  
 - Сравнивать Кубок мира с Олимпиадой нереально. Для меня это обычный 
турнир. Кубок мира? Пусть называют, как хотят. Для меня выступать на 
Олимпийских играх намного почетней, чем на Кубке мира. Это один из самых 
главных турниров.  
 - Все болельщики, особенно в России, пристально следят за вашей статистикой 
в связи с гонкой за рекордом Уэйна Гретцки. Вы сами обращаете на это 
внимание?  
 - Конечно, когда находишься не так далеко от каких-либо рекордов - понятное 
дело, что хочешь приблизиться к ним. Но, честно говоря, до рекорда Гретцки мне 
еще далековато.  
 - Знаете, сколько у вас сейчас голов?  
 - Тринадцать? (интервью состоялось до матча с "Анахаймом, в котором Овечкин 
забил 14-й гол. - Прим. "СЭ").  
 - А вообще за карьеру?  
 - Нет, не знаю.  
 - Я вам скажу - 672.  
 - 672. Понял.  
- Ваш силовой прием против форварда "Монреаля" Друэна вызвал 
неоднозначную реакцию. Вы сказали, что хоккей - не балет. Нет ли такой мысли, 
что на сегодняшний день хоккей действительно смахивает на балет? Становится 
все меньше жестких силовых приемов.  
 - Конечно. Лига меняется. Если брать 90-е - тогда правила были другие. Когда я 
пришел в лигу - тоже. Но без силовой борьбы никуда. И если это просто силовой 
прием, какие могут быть вообще разговоры?  
 - Когда вы только пришли в НХЛ, жесткости было больше?  



 

 

 - Однозначно. Тип игроков, которых драфтовали, был другой. Хоккей тоже. 
Сейчас драфтуют более маленьких, скоростных. Раньше выбирали, наоборот, 
больших и тяжелых. Можно было и подраться, и сделать хит. Здесь все зависит 
от того, в каком направлении лига развивается. Сейчас все совсем по-другому.  
 - Евгений Кузнецов говорил, что не хочет, чтоб его сын становился хоккеистом. 
Какие у вас мысли на этот счет?  
 - Конечно, мне хотелось бы продолжить хоккейную династию. Опять же, моя 
мама занималась баскетболом, отец - футболом, я - хоккеем. Следовательно, 
чем сын захочет заниматься, тем и будет. Мы не станем препятствовать. Это его 
жизнь, его судьба. Будем только помогать.  
 - Благодаря чему "Вашингтон" так круто стартовал в этом сезоне?  
 - Благодаря поддержке всех болельщиков (улыбается).  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-rasskazal-chto-
hochet-poehat-na-olimpiadu-a-kubok-mira-schitaet-obychnym-turnirom-1612858/ 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 20 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Трактор" бесплатно раздал пригласительные на места для фанатов, 
объявивших бойкот клубу (Znak.com, Екатеринбург, 20 ноября 2019) 
Хоккейный клуб "Трактор" заполнил фанатский сектор "А" с помощью бесплатных 
пригласительных, которые раздавали всем желающим. Хоккейная 
общественность обсуждает, что на местах, которые обычно занимает группа 
организованных фанатов, обеспечивающих шумовую поддержку команде, на 
домашней игре против "Йокерита" были посторонние люди, у которых вместо 
билетов были распечатанные на принтере пригласительные.  
Сектор "А" опустел из-за бойкота, который фанаты объявили клубу. Они 
отказываются посещать домашние игры до момента отставки гендиректора 
"Трактора" Бориса Видгофа, с которым связывают проблемы команды.  
Ранее уже не раз сообщалось, что клуб массово раздает пригласительные 
школьникам и студентам, чтобы скрыть пустые трибуны, так как болельщики не 
покупают билеты из-за провальной игры "Трактора", который занимает 
последнее место в Восточной конференции КХЛ. Это практику называют 
порочной, так как она обесценивает продажу билетов. Так, годовые абонементы 
стоят недешево, и у людей нет возможности отказаться от них по ходу сезона.  

https://www.znak.com/2019-11-
20/traktor_besplatno_razdal_priglasitelnye_na_mesta_dlya_fanatov_obyavivshih_bo
ykot_klubu 

К заголовкам сообщений 

Хоккей - дорогой вид спорта? Академия хоккея "Ак Барс" это опровергает 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2019) 
И открывает дорогу в большой спорт детям из малоимущих семей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-rasskazal-chto-hochet-poehat-na-olimpiadu-a-kubok-mira-schitaet-obychnym-turnirom-1612858/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-rasskazal-chto-hochet-poehat-na-olimpiadu-a-kubok-mira-schitaet-obychnym-turnirom-1612858/
https://allhockey.ru/news/show/370578-Ovechkin_Kubok_mira_obychnyj_turnir_sravnivat_ego_s_Olimpiadoj_nereal_no
https://www.sports.ru/hockey/1080413211.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1113946_Ovechkin_raskryl_svoje_otnoshenije_k_konfliktu_NKhL_i_MOK
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1113946_Ovechkin_raskryl_svoje_otnoshenije_k_konfliktu_NKhL_i_MOK
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-20-ovechkin-poobeshchal-agitirovat-igrokov-nkhl-za-poyezdku-na-olimpiadu-v-pekin
https://www.znak.com/2019-11-20/traktor_besplatno_razdal_priglasitelnye_na_mesta_dlya_fanatov_obyavivshih_boykot_klubu
https://www.znak.com/2019-11-20/traktor_besplatno_razdal_priglasitelnye_na_mesta_dlya_fanatov_obyavivshih_boykot_klubu
https://www.znak.com/2019-11-20/traktor_besplatno_razdal_priglasitelnye_na_mesta_dlya_fanatov_obyavivshih_boykot_klubu


 

 

В сентябре Академия хоккея "Ак Барс" объявила о старте социальной программы 
"Айда в хоккей". Основная цель программы - открыть дорогу в хоккей тем детям, 
родители которых не имеют финансовой возможности отдать ребенка в этот вид 
спорта. 
ДОСТУПНЫЙ ХОККЕЙ  
Не секрет, что хоккей - один из самых дорогих видов спорта. По некоторым 
данным, комплект новой хоккейной экипировки для начинающего спортсмена 
будет стоить не меньше 20-30 тысяч рублей. Очевидно, что не всем семьям по 
карману такие расходы.  
Многие вынуждены отказываться от идеи отдать своего ребенка в хоккей только 
из-за того, что не способны потянуть расходы. Конечно, бывают обратные 
примеры, когда родители выкладывают последние сбережения ради мечты 
увидеть когда-нибудь своего ребенка в большом хоккее, но таких мало. Чаще 
всего родители просто выбирают менее финансово-затратный вид спорта.  
Академия хоккея "Ак Барс" прекрасно знает об этой проблеме. Именно поэтому 
в середине сентября она объявила о старте социальной программы "Айда в 
хоккей". Если ваша семья имеет статус малоимущей, и у вас есть ребенок, 
который всегда мечтал заниматься хоккеем - теперь для вас этот вид спорта стал 
намного доступнее.  
НЕУЖЕЛИ ЭТО СОВЕРШЕННО БЕСПЛАТНО?  
Абсолютно. С вас не попросят никаких денег - все расходы Академия хоккея 
берет на себя. На протяжении всего сезона - по май 2020 года - вашего ребенка 
ждут еженедельные тренировки. Они проходят в комфортное время, в субботу, 
в удобном с точки зрения расположения остановок общественного транспорта 
спортивном зале Казани - в Центре Даниса Зарипова "Победный бросок" на 
стадионе "Казань Арена".  
Тренировочные занятия специально направленны на детей дошкольного 
возраста и ничего сложного в них нет. Цель занятий - укрепление здоровья детей 
и их подготовка к отборочному тестированию в ДЮСШ академии в следующем 
году.  
Следующее мероприятие состоится 1 декабря и будет приурочено ко Дню хоккея. 
Во Дворце единоборств "Ак Барс" Академия хоккея организует для мальчиков 4-
5 лет увлекательный хоккейный квест. В программе праздника: конкурсы, 
эстафеты, мастер-классы и подарки. Вход свободный. Нужно только отправить 
заявку на участие в празднике через сайт Академии хоккея.  
ЧТО ЖДЕТ МОЕГО РЕБЕНКА ПОСЛЕ ЭТИХ ТРЕНИРОВОК?  
До мая ваш ребенок будет заниматься со специалистами академии. К лету он 
должен усвоить те упражнения, которые будут предложены участникам 
отборочного тестирования во время набора в сезоне 2020/21. В этом плане у 
малыша будет преимущество перед теми, кто придет на набор в следующем 
году.  
Самого тестирования тоже бояться не нужно: это будут обыкновенные прыжки с 
места, челночный бег и так далее. В пятилетнем возрасте мальчик спокойно 
выполнит их, а сейчас у него есть почти год, чтобы лучше подготовиться.  
Как правило, отборочные занятия начинаются в сентябре, а списки к зачислению 
появятся в середине декабря. При этом важно отметить, что даже после 
зачисления в одну из ДЮСШ - "Ак Барс" или "Динамо" - Академия хоккея 
продолжит помогать своим воспитанникам, предоставляя в безвозмездное 
пользование в течение сезона самые дорогостоящие элементы хоккейной 
экипировки: коньки, шлем, защиту шеи.  
А ЕСЛИ ПРЯМО СЕЙЧАС МОЙ РЕБЕНОК НИКОГДА НЕ ДЕРЖАЛ КЛЮШКУ И У 
НЕГО НЕТ КОНЬКОВ?  



 

 

Тут важно еще раз повторить информацию и закрепить ее. Сейчас, когда вашим 
детям четыре года, никакой хоккейной экипировки не нужно. И для этого возраста 
вполне логично, что они не умеют держать клюшку и никогда не стояли на 
коньках.  
"МЫ БЕЖИМ НА ТРЕНИРОВКИ - НИ ОДНОГО ЗАНЯТИЯ НЕ ПРОПУСТИЛИ"  
Тренировочные занятия "Айда в хоккей" проходят каждую субботу, но для 
родителей это не проблема - они готовы с утра жертвовать несколькими часами 
сна для того, чтобы ребенок мог заниматься спортом.  
Например, папа Амира, Ильдар, признается, что хотел бы в будущим видеть 
сына в большом хоккее. "Ему очень нравится: недавно он мне заявил, что у него 
обязательно будет свитер "Ак Барса", штаны, куртка и шапка. Он очень любит 
хоккей, мы часто посещаем матчи команды. Хочется внушить сыну, что спорт - 
это сила. Благодаря таким проектам у нас есть возможность бесплатно 
приходить и заниматься. Сын готов даже вечером пораньше лечь спать, если 
знает, что на следующее утро мы едем на занятия в Академию.  
Еще одна мама одного из мальчиков - Лилия - рассказывает, что они всегда 
мечтали заниматься хоккеем, но этот вид спорта их семье не по карману. 
"Хорошо, что появилась такая программа. Мы узнали о ней через соцсети. Сразу 
собрали все нужные справки и привели ребенка. Для нас это только второе 
занятие, но ему очень нравится".  
ЧТО ТАКОЕ АКАДЕМИЯ ХОККЕЯ "АК БАРС"?  
Академия хоккея "Ак Барс" была создана три года назад с целью подготовки 
спортивного резерва для хоккейных команд Республики Татарстан. В 
наблюдательный совет вошли президент Татарстана Рустам Минниханов и 
генеральный директор "Татнефти" Наиль Маганов. Сейчас под кураторством 
Академии занимаются три хоккейные школы Татарстана - "Ак Барс", "Нефтяник" 
и "Динамо". Если вы мечтали, чтобы ваш сын играл в главных командах 
Республики, то вам нужно записаться в Академию хоккея.  
Академия - это не только хоккейные школы. В ее структуре есть собственный 
Научно-методический центр, работающий над новейшими методиками 
подготовки хоккеистов в возрасте от 5 до 17 лет. Поэтому отдавая ребенка в 
Академию хоккея "Ак Барс", можно быть уверенным, что его будут тренировать 
по новейшим разработкам, соответствующим всем современным требованиям 
хоккея.  
За три года Академия хоккея провела множество мастер-классов для тренеров и 
воспитанников ДЮСШ. В Казань и Альметьевск приезжали легендарный 
Владимир Юрзинов-старший, Вячеслав Быков, бывший защитник сборной 
России Даниил Марков, олимпийский чемпион Михаил Васильев, чемпион мира 
Сергей Зиновьев и другие.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247975 

К заголовкам сообщений 

Суд отклонил жалобу "Спартака" на увеличение штрафа за применение 
"Ждуна" (Р-Спорт, Москва, 20 ноября 2019) 
Суд по интеллектуальным правам (СИП) в среду отклонил кассационную жалобу 
АНО "Народная команда - хоккейный клуб "Спартак" на увеличение 
нижестоящим судом в 77 раз суммы взысканной с клуба компенсации за 
незаконное использование произведения с условным наименованием "Ждун". 
Как следует из информации в картотеке арбитражных дел, ХК "Спартак" просил 
СИП отменить вынесенное в мае постановление Девятого арбитражного 
апелляционного суда. Апелляционная инстанция тогда отменила решение 

http://sport.business-gazeta.ru/article/247975


 

 

арбитражного суда Москвы, обязавшего ответчика выплатить компании "Си Ди 
Лэнд контакт" (CD Land), владельцу прав на "Ждуна", всего 30 тысяч рублей. 
Апелляционный суд взыскал со "Спартака" более 2,3 миллиона рублей. При этом 
истец изначально требовал 7 миллионов. 
Как пояснял представитель CD Land в столичном арбитраже, ответчик через 
свой сайт и в магазине реализовывал мягкую игрушку, сходную до степени 
смешения со "Ждуном", что подтверждается контрольной закупкой, а также 
использовал этот образ в интернет-рекламе. Сумма иска была рассчитана как 
двукратная стоимость прав на правомерное использование произведения 
искусства, что, по мнению истца, подтверждается рядом лицензионных 
договоров с другими компаниями. 
Представитель "Спартака" иск не признал. По его словам, истец не доказал 
покупку игрушки именно у ответчика, так как клуб закупил 200 игрушек у 
компании-изготовителя "Играмир", а на экземпляре, переданном в суд истцом, 
указан другой производитель. Кроме того, как заявил ответчик, его игрушка не 
сходна до степени смешения со "Ждуном". По его словам, голова игрушки 
больше похожа на голову птицы, а не слона, в том числе нос больше похож на 
клюв, нежели на хобот. 
Суд первой инстанции, однако, счел доказанным факт нарушения хоккейным 
клубом прав истца, но при этом согласился с доводом ответчика о чрезмерно 
высоком размере компенсации, запрошенной в иске. Суд уменьшил ее с учетом 
характера допущенных ответчиком нарушений, периода и однократности их 
совершения. Апелляционный суд же указал, что нижестоящая инстанция 
неправомерно не приняла во внимание способ компенсации, заявленный 
истцом. 
"Си Ди Лэнд контакт" обладает исключительными правами на произведение 
изобразительного искусства "Ждун" на основании лицензионного договора, 
заключенного в апреле 2017 года с его автором, Маргарет ван Брифорт. Изделие 
представляет собой фантазийное существо с головой морского слона и телом 
личинки, выполненным в положении сидя без ног, но с руками человека. 
Скульптура символизирует терпеливое пассивное ожидание. В русскоязычном 
интернете скульптура стала популярным мемом и объектом шуток.  

https://rsport.ria.ru/20191120/1561169844.html 
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